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Sabato 8 e domenica 
9 giugno, saranno 
aperti i seggi per il 

voto delle elezioni Comu-
nali ed Europee. Nella 
Media Valle del Tevere 
sono sei i Comuni che vo-
teranno per l’elezione del 
Sindaco e del Consiglio 
Comunale, ov-
vero: Collaz-
zone, Fratta 
Todina, Massa 
Martana, Mar-
sciano, Monte 
Castello di Vibio 
e San Venanzo. 
Partiamo pro-
prio da Marsciano, il co-
mune più popoloso del 
comprensorio. I candidati 
sindaco sono tre, ovvero il 
sindaco uscente France-
sca Mele, Michele Moretti 
e Sabatino Ranieri. 
Francesca Mele, espo-
nente della Lega, è soste-
nuta da 5 liste: Francesca 
Mele Sindaco, Lega Mele 
Sindaco, Forza Italia Ber-
lusconi, Fratelli d’Italia 
Giorgia Meloni, Civitas 

Marsciano Frazioni; 
danno il loro appoggio 
Unione di Centro Italia e 
Noi Moderati Umbria, ma 
senza presentazione di 
una lista di candidati. 
Alla candidatura di Mi-
chele Moretti sono colle-
gate 5 liste: Lista Civica 

Moretti Sindaco 2024, 
Altra Marsciano, Partito 
Democratico, Progressisti 
per Marsciano - Un Patto 
Avanti con Democrazia e 
Territorio e Movimento 5 
Stelle 2050, Azione con 
Calenda Moretti Sindaco; 
appoggio di PSI Partito 
Socialista Italiano, senza 
lista. 
Sabatino Ranieri si pre-
senta con 2 liste: Mar-
sciano Democratica 

Ambiente Sanità Lavoro 
Ranieri Sindaco e Mar-
sciano Civica Frazioni Pro-
tagoniste Ranieri Sindaco. 
A Collazzone la contesa 
per la carica di Sindaco è 
tra: Laura Antonelli can-
didata della lista Bene Co-
mune Collazzone; Anna 

Iachettini della lista Sem-
pre per Collazzone – 
Anna Iachettini Sindaco;  
Augusto Morlupi della 
lista UNITI per un Co-
mune a porte aperte – 
Morlupi Sindaco. 
A Fratta Todina sarà una 
corsa a tre, con il sindaco 
uscente Gianluca Coata 
sostenuto dalla lista De-
mocratici Uniti; Andrea 
Falconi della Lista Civica 
in Comune con Noi; Pier 

Luigi Pancrazi della lista 
Progetto Comune. 
A Massa Martana sono 
due i candidati:  France-
sco Federici (sindaco 
uscente) sostenuto dalla 
lista di area di centro sini-
stra Futuro Comune Fe-
derici Sindaco; Gigliola 
Rossi, candidata dell’area 
di centro destra, sostenuta 
dalla Lista Civica per 
Massa Martana. 
A Monte Castello di 
Vibio si contenderanno la 
carica di primo cittadino 

Agnese Cer-
quaglia della 
lista Nuova 
Energia ed Elio 
Primiera della 
lista Uniti per 
Cambiare Elio 
Primiera Sin-
daco. 

Infine a San Venanzo 
Marsilio Marinelli, sin-
daco uscente ed in corsa 
per il terzo mandato, è il 
candidato della lista San 
Venanzo Bene Comune 
Marinelli Sindaco; a sfi-
darlo Stefano Valentini 
della lista San Venanzo 
Viva Valentini Sindaco e 
Simone Rellini della lista 
Alternativa Popolare Ban-
decchi per Rellini Sin-
daco.

VOTO | SEI COMUNI ALLE URNE NELLA MVT 

Elezioni: a Marsciano sfida 
tra Mele, Moretti e Ranieri 
 

MICHELE MORETTI FRANCESCA MELE SABATINO RANIERI



Forse la scienza non è ancora in grado di provarlo, ma gli abbracci allungano la vita. Ne sono certo.     Alessandro D’AveniaCiò che conta non è fare molto, ma mettere molto amore in ciò che si fa.     Madre Teresa
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TODI | LA SITUAZIONE DEGLI INVESTIMENTI 

Ricognizione sul PNRR:  
50 progetti per 25 milioni 
 

Nella recente se-
duta del Consi-
glio comunale di 

Todi è stata approvata 
la ricognizione dei fondi 
non nativi PNRR confluiti 
successivamente nel 
Piano Nazionale di Ri-
presa e Resilienza. Un ob-
bligo di legge che 
l’Amministrazione Rug-
giano ha utilizzato per 
scattare una  fotografia 
puntuale dei finanzia-
menti intercettati. 
Dal monitoraggio emerge 
che sono 50 i progetti di 
investimento, tra piccoli e 
grandi, afferenti il territo-
rio del Comune di Todi 
con una ricaduta diretta 
pari a oltre 25 milioni di 
euro, importo che non ri-
comprende  tutti i fondi 
del PNRR, di cui Todi be-
neficerà in quota 
parte  per interventi di 
area vasta, quale ad esem-
pio quello dell’ammoder-
namento dell’ex Ferrovia 
Centrale Umbra, delle 
strade di competenza pro-
vinciale e regionale, del ri-
facimento della rete idrica 
o ancora l’arrivo della 
fibra in tutto il territorio 
comunale. Tra le opere 
più significative dal punto 
di vista economico la ri-
generazione urbana per 
5,5 milioni di euro, l’edili-
zia scolastica (5,4 mi-
lioni), l’adeguamento del 
ponte di Montemolino 

(4,8),  la ristrutturazione 
delle ex stazioni di Ponte-
rio e Rosceto (2,9), le 
strade comunali (2,5). 
Non mancano all’appello 
progetti di minor valore 
finanziario ma significa-

tivi per i settori di inte-
resse: è il caso dei 
circa  350 mila euro per 
l’informatizzazione del-

l’ente municipale, degli 
oltre 700 mila euro in am-
bito sanitario, tra nuove 
attrezzature per l’ospedale 
di Pantalla e l’ex sede di 
Via Matteotti, e dei  926 
mila euro per progetti 

nell’Area so-
ciale. 
Il monitorag-
gio ha anche 
rilevato come 
i cantieri del 
Piano Nazio-
nale di Ri-
presa e 

Resilienza siano nel caso 
di Todi tutti avviati ed al-
cuni addirittura conclusi.

TODI | L’APPROVAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 

Avanzo di 1,3 milioni di euro 
per il bilancio comunale 
 

Un risultato di am-
ministrazione 
per l’annualità 

2023 pari a 14 milioni e 
289 mila euro, al netto dei 
fondi accantonati per 12 
milioni e 220 mila euro e 
di risorse vincolate per 
688 mila euro, con  un 
avanzo pari a 1 milione e 
317 mila euro. I numeri 
sono quelli del rendiconto 
di gestione del Comune di 
Todi, approvato di recente 
dalla massima assise citta-
dina. 
«Relativamente alla ge-
stione della Tesoreria al 
31 dicembre 2023 si è re-
gistrato un saldo di cassa 

finale di euro 5.322.824, 
mostrando un incre-
mento rispetto all’anno 
precedente. L’Ente, così 
come negli anni prece-

denti, anche nell’anno 
2023 non ha fatto ricorso 
all’anticipazione di Teso-
reria e non ha provveduto, 
nel corso dell’anno, al ri-

conoscimento e finanzia-
mento di debiti fuori bi-
lancio in quanto non 
sussistenti», si legge nella 
relazione al bilancio. 

Nella norma e 
sempre al di sotto 
dei limiti il livello 
di indebitamento, 
pari all’1,50% nel 
2021, all’1,38% 
nel 2022 e 
dell’1,72% nel 
2023. 
La rinegoziazione 

del debito effettuata nel 
corso dell’anno 2023 ha 
consentito inoltre di  ri-
durre l’incidenza degli 
oneri di ammortamento 
dei mutui  sul complesso 
delle spese previste nelle 
annualità 2023 e 2024 con 
la conseguenza di pro-
durre ulteriori disponibi-
lità di risorse per le 
necessità di spesa cor-
rente, contribuendo ad   
evitare rialzi di tariffe o 
tagli ai servizi erogati. 
«La buona gestione - evi-
denzia una nota dell’as-
sessore al bilancio Elena 
Baglioni - trova riscontro 
anche nelle risultanze 
del conguaglio finale dei 
Fondi Covid, con il Co-
mune di Todi che sul 
fronte dei ristori erogati 
risulta in credito verso lo 
Stato di 172 mila, importo 
che verrà corrisposto al-
l’ente locale in quattro rate 
da qui al 2027».

TODI | IL PRIMO DEI TRE CANTIERI DEL PIANO 

Rigenerazione urbana: via  
ai lavori in Via Menecali 
 

Dal 6 maggio sono 
iniziati i lavori 
previsti per la ri-

qualificazione della mobi-
lità e della sosta per 
complessivi 5,7 milioni di 
euro a valere su fondi 
PNRR.  
La prima area ad essere 
beneficiata è quella di Via 
Menecali, con alcune li-
mitazioni al traffico veico-
lare nelle vie interessate 
dai lavori e in quelle con-
finanti. 

I circa 4.000 metri qua-
drati di Via Menecali sa-
ranno oggetto di un 

intervento di riqualifica-
zione con opere che inte-
resseranno i servizi a rete, 

l’illuminazione e l’arredo 
urbano ma soprattutto 
il rifacimento della pavi-

mentazione, che 
avverrà con la-
stre in cemento 
architettonico 
con finitura 
simil pietra  ri-
gata e fiammata 
e cordoli in tra-
vertino. L’im-

porto di competenza di 
questo cantiere assomma 
ad 1,9 milioni di euro. 

«Si tratta di una fase deli-
cata – spiega il sindaco 
Ruggiano – visto che la 
città è interessata già da 
altri cantieri che vedono 
investimenti per 19 mi-
lioni di euro:   l’invito ai 
cittadini è alla collabo -
razione, che sarà ripagata 
da una città più bella e ac-
cogliente, con un vantag-
gio per tutti». 
Il piano interesserà anche 
l’area del Mercato Vecchio 
e quella di Via Termoli-
Giardini Pubblici, dove 
fino al 30 settembre è in-
terdetta la circolazione 
pedonale in corrispon-
denza della zona di can-
tiere costituita. 
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Ama tutti, credi a pochi e non far del male a nessuno.     William Shakespeare - Amleto

CULTURA | 60 SCUOLE DI DANZA DA TUTTA ITALIA 

A Todi le finali nazionali 
dell’Italian Dance Award 
 

Nel fine setti-
mana  dal 17 al 
19 maggio 2024 

il Teatro Comunale di 
Todi ospiterà le finali na-
zionali di Italian Dance 
Award, concorso dedicato 
ai giovani talenti della 
danza, sia gruppi che cop-
pie e solisti, dai 9 ai 23 
anni. Giunto alla sesta 
edizione, con la direzione 
artistica di Alessandro 
Rende, l’evento guarda al 
futuro professionale delle 
nuove generazioni rinno-
vando l’appuntamento 
con l’arte, la qualità e il ta-
lento.  
La scelta di Todi quale 
nuova sede dell’evento è 
legata alla storia e ric-
chezza culturale della città 
e alla disponibilità di spazi 
di assoluto valore, tra i 
quali appunto il Teatro 
comunale. 
Il palcoscenico e la platea 

da 500 posti accoglie-
ranno i talenti provenienti 
da oltre 60 scuole di 
danza e in concorso ci sa-
ranno i finalisti scelti in 
seguito alla preselezione 

video che ha registrato 
quest’anno  più di 700 
iscrizioni. 
In programma, diverse 
categorie di concorso: 
Danza Classica/Neoclas-
sica, di Carattere, Con-
temporanea e 
Com po sizione coreogra-
fica, divise nelle sezioni 
solisti, duo, gruppi e nei 
livelli Allievi, Under, Ju-
niores e Seniores.  
Ai vincitori verranno 

consegnate le medaglie 
d’oro, d’argento e di 
bronzo, insieme a borse di 
studio e ammissioni per 
centri formativi d’eccel-
lenza o tirocini presso 

compagnie di 
danza. 
Ai riconosci-
menti si aggiunge 
il Premio della 
Critica per segna-
lare interpreti e 
coreografi di par-

ticolare talento. 
L’edizione 2024 si impre-
ziosisce di un grande spet-
tacolo: sabato 18 maggio, 
alle ore 21:00, il palcosce-
nico del Comunale di 
Todi accoglierà per la 
prima volta la Scuola di 
Danza del Teatro del-
l’Opera di Roma, in uno 
spettacolo appositamente 
ideato per Italian Dance 
Award e per il pubblico di 
Todi. 

TODI | IN CENTRO STORICO IL 17-18-19 MAGGIO 

Todifiorita, la XV edizione 
della mostra mercato 
 

L’Associazione VER-
DETODI in colla-
borazione con il 

Comune di Todi, presenta 
la XV edizione di TODI-
FIORITA, mostra 
mercato del set-
tore florovivai-
stico che si 
svolgerà nel cen-
tro storico di 
Todi nei giorni 
17-18-19 maggio. 
L’evento si colloca 
all’interno di un più 
ampio progetto plurien-
nale di sviluppo locale e di 
valorizzazione delle ric-
chezze del territorio di 
Todi dal punto di vista 
storico-culturale, arti-
stico, paesaggistico, archi-
tettonico, turistico e 
socio-economico. 
In questo contesto TODI-
FIORITA acquista una 
connotazione specifica di 
rilevante azione di marke-

ting territoriale, tesa a svi-
luppare e a qualificare l’of-
ferta turistica, 
migliorando il trend dei 
flussi turistici. 

TODIFIORITA nasce 
dall’idea di creare occa-
sione di incontro, di alto 
livello qualitativo e di 
forte impatto culturale 
per tutti gli esperti ed ap-
passionati del settore flo-
rovivaistico e per tutti 
coloro che sono interes-
sati a scoprire le bellezze e 
le eccellenze del Comune 
di Todi, con l’obiettivo 
prioritario di sollecitare 
un interesse per il verde in 

tutte le sue declinazioni e 
indicare Todi, a livello na-
zionale, come una città 
particolarmente sensibile 
alle tematiche del verde, 
del benessere e della qua-
lità della vita. 
Proprio per questo, il 
tema della manifestazione 
di questa edizione è 
“Fiori, Arte, Biodiversità”, 
per ripartire dalla valoriz-
zazione di varietà locali di 
ortaggi e frutti, per risco-
prirne le importanti qua-
lità e stimolare la 
creazione di nuove op-
portunità legate alla pro-
duzione. 
TODIFIORITA è un 
grande contenitore di ini-
ziative di varia tipologia, 
con esposizioni di elevata 
qualità e novità del mer-
cato, oltre a mostre, ini-
ziative di confronto e di 
approfondimento per i ra-
gazzi.



Le domande non sono mai indiscrete. Lo sono, talvolta, le risposte.    Oscar Wilde
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MARSCIANO | FORMAZIONE E SERVIZI DIGITALI 

I servizi della nuova  
gestione Digipass 
 

È molto ampio lo 
spettro di servizi 
che la  nuova ge-

stione del Digipass di 
Marsciano, affidata al-
l’ente facilitatore Genera-
zione T, mette a 
disposizione dei cittadini. 
«L’obiettivo – spiega il vi-
cesindaco di Marsciano – 
è sempre quello di aiutare 
singoli cittadini, associa-
zioni, professionisti e le 
stesse imprese ad acce-
dere in modo facile e ve-
loce a tutti servizi digitali 
della pubblica ammini-
strazione, avvalendosi 
anche di momenti forma-
tivi che diventano preziosi 
per acquisire competenze 
di base oggi indispensa-
bili. 
Attivare una posta elettro-
nica certificata o saper ge-
stire la nostra identità 
digitale è utile e necessa-

rio per il diciottenne 
come, e anche più, per 
l’ottantenne. È stato fatto 
un importante lavoro per 
rilanciare il Digipass 

come servizio fondamen-
tale e innovativo ed il 
fatto che il nuovo gestore 
è formato da un gruppo 
di giovani rappresenta un 
segnale molto bello e po-
sitivo in prospettiva di 
continuità e potenzia-
mento. Invito quindi tutti 
i cittadini ad utilizzarlo il 
più possibile, tanto più 
che, giova ricordarlo, tutti 
i servizi erogati dal Digi-
pass sono gratuiti». 

UMBRIA | URNE APERTE L’8 E IL 9 GIUGNO 

Elezioni Comunali: 
quando e come si vota 
 

I seggi elettorali, sia per 
le elezioni Comunali 
che per le elezioni Eu-

ropee, saranno aperti sa-
bato 8 giugno 2024 dalle 
ore 15.00 alle ore 23.00 e 
domenica 9 giugno dalle 
ore 7.00 alle ore 23.00. 
L’eventuale turno di bal-
lottaggio (solo per i Co-
muni al di sopra dei 15 
mila abitanti) è previsto 
nei giorni di domenica 23 
giugno e lunedì 24 giugno 
2024. 
L’elezione del Sindaco e 
del consiglio comunale 
per i Comuni fino a 
15mila abitanti, si effettua 
con il sistema maggiorita-
rio secco in base al quale 
la lista che ottiene più voti 
vince. 
Nella scheda, dunque, a 
fianco del contrassegno, è 
indicato il nome del can-
didato Sindaco. Ogni elet-

tore può: a) votare per il 
candidato Sindaco, se-
gnando il relativo con-
trassegno; b) esprimere 
un voto di preferenza per 
un candidato alla carica di 
consigliere rientrante 
nella lista collegata al Sin-
daco prescelto scrivendo 
il cognome del consigliere 
nella riga stampata sotto il 
medesimo contrassegno.  
Nei comuni con popola-
zione compresa tra 5.000 
e 15.000 abitanti, ciascun 
elettore può esprimere, 
uno o due voti di prefe-
renza, scrivendo il co-
gnome di non più di due 
candidati compresi nella 
lista collegata al candidato 
alla carica di Sindaco pre-
scelto. Nel caso di espres-
sione di due preferenze, 
esse devono riguardare 
candidati di sesso diverso 
della stessa lista, pena 

l’annullamento della se-
conda preferenza.  
Quando l’elettore omette il 
voto al contrassegno di 
lista, ma esprime corretta-
mente il voto di prefe-
renza per un candidato a 
consigliere, s’intende vali-
damente votata: a)  la lista 
a cui appartiene il candi-
dato votato; b)   il candi-
dato a consigliere votato; 
c)   il candidato Sindaco, 
collegato con la lista a cui 
appartiene il candidato 
consigliere votato.  
Il voto al candidato Sin-
daco vale anche come 
voto alla lista collegata 
non essendo previsto il 
cosiddetto “voto di-
sgiunto”.  
Per i Comuni al di sopra 
dei 15mila abitanti (per 
questa tornata elettorale, 
nella Media Valle del Te-
vere c’è solo Marsciano), 

Tra i nuovi servizi che sa-
ranno illustrati al pub-
blico ci sono: la 
disponibilità di un call 
center attivo 40 ore a set-
timana, dalle 09.00 alle 
13.00 e dalle 15.00 alle 
19.00 dal lunedì al ve-
nerdì; un programma set-
timanale di formazioni 
online di facile accesso; 
un calendario di forma-
zioni in presenza su quin-
dici corsi legati al digitale, 
con la possibilità di orga-
nizzare formazioni indivi-
duali o di gruppo. 
Per informazioni, preno-
tare appuntamenti e iscri-
versi ai corsi erogati è 
possibile contattare i se-
guenti recapiti: 353 
4662806, digipass.zona-
sociale4@comune.marsi-
cano.pg.it o visitare il sito 
web  https://digipass.re-
gione.umbria.it/. 

Messaggio politico-elettorale - Comm. Resp. Francesca Mele
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Tante volte uno deve lottare così duramente per la vita che non ha tempo di viverla.     Charles Bukowski

tre  sono le  possibilità  di 
voto: 1) Si può 
tracciare  un segno solo 
sul simbolo di una lista, 
assegnando in tal modo la 
propria preferenza alla 
lista contrassegnata e al 
candidato sindaco da 

quest’ultima appoggiato; 
2) Si può tracciare  un 
segno sul simbolo di una 
lista,  tracciando conte-
stualmente un segno sul 
nome di un  candidato 
sindaco non collegato alla 
lista votata: così facendo 
si ottiene il cosiddetto 
‘voto disgiunto’; 3) Si può 
tracciare  un segno solo 

sul nome del candidato 
sindaco, votando così solo 
per il candidato Sindaco e 
non per la lista o le liste a 
quest’ultimo collegate. 
Come nei Comuni al di 
sotto dei 15mila abitanti, 
ogni elettore può altresì 

esprimere, uno   o   due 
voti di preferenza, per 
candidati di sesso  diverso 
della stessa lista. È 
eletto  sindaco al primo 
turno il candidato che ot-
tiene la maggioranza as-
soluta  dei voti validi 
(almeno il 50% più uno). 
Qualora nessun candidato 
raggiunga tale soglia, gli 

elettori dovranno tornare 
a votare  due settimane 
dopo, ovvero domenica 
23 giugno e lunedì 24 giu-
gno 2024 (ballottaggio), 
per scegliere tra i due can-
didati che al primo turno 
hanno ottenuto il maggior 

numero di voti. Al  se-
condo turno viene eletto 
sindaco il candidato che 
ottiene il maggior numero 
di voti.  
Documenti per votare: 1) 
tessera elettorale perso-
nale; 2) carta d’identità o 
altro documento di iden-
tificazione valido con fo-
tografia. 

Messaggio politico-elettorale - Comm. Resp. Daniele Pace

AMBIENTE | IL RIUTILIZZO DEI CASSONETTI 

A SIA l’attestato di Best  
Practice di sostenibilità 
SIA ha ottenuto il ri-

conoscimento JCO 
Recycle 2023,    Best 

Practice di Sostenibilità, 
rispetto al proprio impe-
gno nell’attuazione di un 
sistema virtuoso di econo-
mia circolare attraverso la 
cessione dei cassonetti a 
fine vita e l’acquisto di 
nuovi realizzati con il ma-
teriale riciclato. A confe-
rire il riconoscimento è 
stata l’azienda  Jcoplastic 
Spa, con la quale SIA col-
labora da molti anni e che 
è leader nel settore della 
produzione di contenitori 
per la raccolta differenziata 
e la gestione dei 
rifiuti. Un’azienda fondata 
sull’innovazione e l’impe-
gno per la sostenibilità, 
che investe costantemente 
in ricerca e sviluppo e che 
attraverso l’uso di materiali 
riciclabili e processi pro-
duttivi efficienti mira a ri-

durre il suo stesso impatto 
ambientale. 
Il merito di SIA è quello di 
attivare una gestione vir-
tuosa dei cassonetti dan-
neggiati che, come prima 
cosa, vengono  riparati e 
riutilizzati anziché scar-

tati.  In questo modo SIA 
riesce a prolungare la vita 
utile dei cassonetti contri-
buendo così a una gestione 
più sostenibile delle ri-
sorse. 
Quando poi la riparazione 
non è più possibile, i cas-
sonetti, anziché essere 
considerati semplicemente 
rifiuti, possono essere rac-

colti e smontati per il recu-
pero dei materiali 
utili. Questo processo può 
coinvolgere la separazione 
dei diversi componenti del 
cassonetto, come plastica, 
metallo e altri materiali. È 
attraverso questi processi 

di riciclo e recupero 
che è possibile riusare 
materiali preziosi e ri-
durne lo spreco. 
Il premio è stato riti-
rato dal Consigliere 
delegato  Roberto Da-
miano  in occasione 
della visita presso lo 

stabilimento di recupero e 
produzione di Jcoplastic a 
Battipaglia, dove la delega-
zione di SIA è stata accom-
pagnata a vedere in azione 
le macchine ad alta tecno-
logia che permettono al-
l’azienda di integrare i 
principi di economia cir-
colare nel proprio processo 
produttivo. 



Non c’è adulazione, anche la più spudorata, che l’uomo non scambi per ammirazione.     Roberto GervasoLa speranza: essa è in verità il peggiore dei mali perché prolunga le sofferenze degli uomini.      Friedrich Nietzsche
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  FARMACIE DI  TURNO   
Le farmacie di turno la domenica garantiscono la reperibilità per 
l’intera settimana, dal sabato che precede la domenica di turno 
al venerdì successivo compreso.   
Orari farmacie: dalle 9.00 alle 13.00  e dalle 16.00 alle 20.00 
Orario estivo Todi: dalle 8.30 alle 13.00 e dalle 16.30 alle 20.00  
MAGGIO 2024 
19: Todi Sensini; Marsciano Le Fornaci; Massa Martana 
26: Todi Comunale - Cerqueto - S. Venanzo - Pantalla 
 
GIUGNO 
02: Todi S. Maria; Collepepe; San Valentino 
09: Todi Pirrami; Marsciano Menconi; Monte Castello 
16: Todi Sensini; Spina; Fratta Todina 
23: Todi Comunale; Marsciano Le Fornaci; Massa Martana 
  
FARMACIE DERUTA: Perelli tel. 075 9711193;  
Farmasalus tel. 075 9710641; San Nicolò tel. 075 974149. 
   DISTRIBUTORI CARBURANTI  
MARSCIANO 
Il servizio viene assicurato tutte le domeniche e festivi dagli 
impianti dotati di distribuzione Self-Service; gli altri im-
pianti potranno effettuare l’apertura facoltativa.  
TODI 
Il servizio viene assicurato tutte le domeniche e festivi dagli 
impianti dotati di distribuzione Self-Service; gli altri im-
pianti potranno effettuare l’apertura facoltativa.  
Le stazioni sempre aperte con presenza del gestore sono: 
Elcom Point IP E45 Pantalla (km. 44+463); Esso E45 (km. 
28+800); Perri Casemasce.   
   CINEMA DERUTA, MARSCIANO, TODI  
Cinema Teatro Concordia: largo Goldoni, 9  
Tel. 075-8748403 - info@cineconcordia.it 
Cinema Nido dell’Aquila: Via Paolo Rolli, 12 
Tel. 075 997 7847 - info@cinemanidodellaquila.it 
Cinema Deruta: Via Tiberina, 176 - Tel. 075 9710265 
 
   NUMERI UTILI  
APM - Azienda Perugina di Mobilità 075-506781 
ATC – Azienda Ternana Comunic. 0744- 409457  
FCU - Ferrovia Centrale Umbra 075-575401 
Ferrovie dello Stato 075-5006186 
Noleggio con Conducente: Tarquini Leonardo  
075-8948366 / 349-6004558 
Servizio Taxi Marsciano: 335-6870522 
Aeroporto Sant’Egidio 075-592141 
Alitalia 8488-656341 - ANAS 075-57491  
Prov. Perugia Compr. Viabilità 6 075-8950030 
Polizia Stradale: Perugia 075-506751 - Todi 075-8945151 
Croce Rossa Italiana, sezione di Todi: 335-6063621 
Croce Rossa Italiana, sezione di Massa: 075-8951016 
Centro della Salute di Massa Martana: 075-889447 
U.R.P. telematico H24 Comune Massa: 370-3707032 
Protezione Civile Todi H24: 379-1907994

VOTO | L’UMBRIA NELLA CIRCOSCRIZIONE CENTRO 

Elezioni Europee: al voto 
per eleggere 15 membri 
 

Per le elezioni Euro-
pee, l’Umbria 
andrà al voto per 

eleggere 15 eurodeputati 
sui 76 membri italiani del 
Parlamento europeo. Le 
date del voto sono le 
stesse delle elezioni am-
ministrative in oltre 3.900 
comuni italiani, ovvero  
l’8 e il 9 giugno. I seggi sa-
ranno aperti dalle ore 15 
alle 23 di sabato 8 giugno 
e dalle 7 alle 23 di dome-
nica 9. 
Ai sensi della legge eletto-
rale europea, tutti i paesi 
membri devono usare un 
sistema elettorale propor-
zionale. Ciò significa che 

l’assegnazione dei seggi 
avviene in modo da assi-
curare alle diverse liste un 
numero di seggi propor-
zionale ai voti ricevuti. 
L’Italia è divisa in 5 circo-
scrizioni: Nord 
Ovest, Nord Est, 
Centro, Sud e Isole e 
si usa il voto di pre-
ferenza. Per votare si 
deve tracciare un 
segno sul simbolo 
corrispondente alle 
lista prescelta. È possibile, 
non obbligatorio, espri-
mere fino ad un massimo 
di tre preferenze. Nel caso 
di più preferenze, però, 
queste devono riguardare 

candidati di sesso diverso 
(quindi due donne ed un 
uomo o viceversa), altri-
menti la seconda e terza 
preferenza saranno an-
nullate. Gli elettori co-

munque hanno anche la 
facoltà di non indicare al-
cuna preferenza, ma di 
votare solo per la lista. 
Non è ammesso il “voto 
disgiunto”. Non si può 

quindi selezionare una 
lista e poi indicare la pre-
ferenza tra i candidati di 
un’altra lista. 
I candidati alle elezioni 
europee, presentati in lista 
da ciascun partito o 
gruppo politico, sono cit-
tadini italiani che deb-
bono aver compiuto 25 
anni entro il giorno fissato 
per le elezioni. 
Ai fini dell’elezione dei 
membri italiani al Parla-
mento europeo, le liste 
devono avere conseguito 
almeno il 4% dei voti va-
lidi espressi a livello na-
zionale. 
Quest’anno anche gli stu-
denti “fuori sede” po-
tranno votare per le liste e 
i candidati della propria 
circoscrizione territoriale 
di origine, senza la neces-
sità rientrare nel comune 
di residenza.

CULTURA | REALIZZAZIONE DI MARK DI SUVERO 

Presentato il manifesto  
di Todi Festival 2024 
 

Aspettando Todi F
estival  2024, in 
programma  dal 

24 Agosto al 1° Settembre, 
prosegue la tradizione di 
affidare a celebri artisti 
contemporanei l’imma-
gine dell’evento. È  in-
fatti  Mark di Suvero  a 
firmare il  manifesto  che 
accompagnerà la promo-
zione e lo svolgimento 
della prossima XXXVIII e
dizione con la Direzione 

Artistica di  Eugenio 
Guarducci. 
Pioniere nell’uso del ferro, 
di Suvero non 
ha pari nelle 
esposizioni di 
arte pubblica 
in tutto il 
mondo. 
«Ho scelto 
quest’opera per 
il Manifesto 
del Festival – 
dichiara Mark 

di Suvero – perché fa 
parte di una serie di lito-
grafie che amo molto. La 

litografia per 
me è un modo 
di fare arte per 
tutti, invece 
di creare un og-
getto per il mer-
cato dell’arte 
che non tutti 
possono per-
mettersi. La li-
tografia è un 

modo di rendere l’arte ac-
cessibile ai più. Sono ono-
rato che questa mia opera 
diventi il manifesto del 
Todi Festival 2024». 
La presenza di Mark di 
Suvero è frutto della colla-
borazione con il Comune 
di Todi e la Fondazione 
Progetti Beverly Pepper. 
In omaggio all’artista, 
il Comune di Todi ha pro-
grammato una  mostra 
personale che sarà allestita 
nella Sala delle Pietre, si-
tuata al primo piano del 
Palazzo del Popolo. 
L’esposizione verrà inau-
gurata sabato 24 Agosto, 
nel corso della prima gior-
nata di Todi Festival.
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Una persona che non abbia mai commesso un errore non ha mai cercato di fare qualcosa.     Albert Einstein

Cari concittadini, 
FUTURO CO-
MUNE è la lista 

che ufficializza la mia ri-
candidatura a Sindaco di 
Massa Martana e che con-
ferma la mia volontà, con il 
vostro consenso ed il supe-
ramento del vostro esame, 
di poter continuare ad es-
sere al servizio della nostra 
comunità, nell’esclusivo in-
teresse di perseguire il bene 
e il progresso socio-econo-
mico di tutta la collettività, 
stimolando e valorizzando 
le eccellenze del territorio, 
dialogando con cittadini, 
col mondo del lavoro, del-
l’imprenditoria e dell’asso-
ciazionismo e con tutte 
quelle realtà che hanno a 
cuore Massa Martana, il 
suo futuro e la sua crescita. 
Se guardo alla legislatura 

che sta terminando posso 
affermare con orgoglio che 
è stato fatto un grande la-
voro, nonostante i due anni 
di fermo causati dalla pan-
demia. 
Tutta la comunità, pur nel 
difficile momento, è restata 
unita e solidale. È per que-
sta comunità che voglio 
continuare a spendermi 
con grinta e determina-
zione! Molto abbiamo fatto, 
ma tanto c’è ancora da fare. 
Farò tesoro di ciò che rite-
nete abbia funzionato e so-
prattutto cercherò di 
colmare le lacune ancora 
presenti, non facendo man-
care la vicinanza e la pre-
senza dell’amministrazione 
comunale, là dove ne aveste 
bisogno. Se avrò la vostra 
fiducia, e con me la rinno-
vata squadra che mi affian-

cherà nei prossimi 5 anni, 
cercherò sempre di rappre-
sentarvi al meglio in ogni 
circostanza,  livello ed am-
bito. La mia massima aspi-
razione rimarrà sempre 
volta a far sì che l’immagine 
di Massa Martana, possa 
continuare ad avere una vi-
sione inclusiva di pluralità 
di intenti, concordemente 
proiettati verso un Futuro 
Comune per Massa Mar-
tana sempre migliore, al 
passo coi tempi e pronto 
alle sfide di una società  in 
rapida evoluzione. E dove il 
mio ruolo resterà comun-
que quello di un masse-
tano, cittadino tra i suoi 
cittadini.  Con questo spi-
rito e con grande consape-
volezza ed entusiasmo ho 
messo in campo una squa-
dra di persone serie e re-
sponsabili, capaci e 
rappresentative di tutta la 
società, che sapranno dare 
il meglio di sé per la realiz-
zazione di un FUTURO 
COMUNE PER E CON 
MASSA MARTANA.

ELEZIONI COMUNALI DI MASSA MARTANA 8-9 GIUGNO 2024  -  L’appello al voto dei Candidati a Sindaco

Francesco Federici 

Cari Massetani, chi 
si candida, spesso, 
fa appello al voto 

presentando il classico 
libro dei sogni che, ad ogni 
campagna elettorale, si 
consegna agli elettori. Noi 
stavolta vogliamo fare 
qualcosa di diverso. Non 
serve fare promesse che 
sappiamo tutti non ver-
ranno mantenute, perché le 
prime caratteristiche che 
deve avere un buon ammi-
nistratore sono la serietà e 
la lealtà nei confronti dei 
cittadini che rappresenta. 
Ma una cosa io la posso ga-
rantire: se eletta sarò per 
cinque anni il Sindaco di 
Massa Martana e dedi-
cherò ogni giorno dei pros-
simi cinque anni a questo 
impegno, facendo di que-
sta grande opportunità la 

mia principale attività.  
E lo stesso chiederò di fare 
alla mia squadra, perché 
ognuno di voi sappia che 
avrà in noi un punto di ri-
ferimento presente e co-
stante a cui rivolgersi per 
ogni esigenza. Massa Mar-
tana è una realtà straordi-
naria, ma ha bisogno di 
qualcuno che vada oltre 
l’ordinaria gestione e che 
sogni per questa comunità 
qualcosa di nuovo e di 
grande. La nostra non sarà 
una campagna elettorale 
fatta, come spesso accade, 
per denigrare gli avversari 
o criticare ciò che è stato 
fatto male. Perché cre-
diamo anzitutto in un mo-
dello di politica diverso in 
cui con gli avversari ci si 
confronta sulle idee e sul fu-
turo della città. E noi imma-

giniamo una Massa Mar-
tana in cui si affrontino an-
zitutto le criticità che da 
anni rimangono irrisolte: 
mattatoio, regolamenta-
zione del traffico e della 
sosta nel centro storico, ci-
mitero, centro della salute… 
Il sostegno alle famiglie, in-
vestire su sviluppo e occu-
pazione, progettare un 
territorio accogliente e ca-
pace di valorizzare le sue 
bellezze ambientali stori-
che e artistiche. Un ammi-
nistrazione efficiente, 
trasparente, che parli con 
tutti. Un impegno al mi-
glioramento dei servizi es-
senziali, alla cura degli 
spazi cittadini, alla qualità 
delle strade. Un Sindaco 
che amministri con la 
porta aperta, con il sorriso 
e la voglia di essere sempre 
a disposizione della sua 
gente.  
Io, noi, abbiamo questo 
sogno e questa ambizione, 
che, siamo certi, riusci-
remo a realizzare anche 
grazie alla vostra fiducia.

Gigliola Rossi



La bellezza non è nel viso; la bellezza è una luce nel cuore.     Khalil Gibran
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Flash News RegioneSALUTE | AVVISO PER 23MILA PRESTAZIONI 

Sanità: strutture private per 
smaltire le liste di attesa 
 

In linea a quanto stabi-
lito dal “Piano opera-
tivo strutturale di 

recupero delle liste di at-
tesa anno 2024”, appro-
vato con delibera della 
Giunta Regionale n. 394 
dello scorso 24 aprile, la 
direzione dell’Usl Umbria 
1 ha emanato l’avviso di 
manifestazione di inte-
resse rivolto alle strutture 
sanitarie private accredi-
tate con l’obiettivo di ac-
quisire, attraverso 
specifici accordi contrat-
tuali, prestazioni di spe-
cialistica ambulatoriale in 
percorso di tutela ricom-
prese nei Lea, afferenti a 
diverse branche e tipolo-
gie, per gli ambiti territo-
riali dei  cinque distretti 
sanitari (Perugino, Assi-
sano, Media Valle del Te-
vere, Trasimeno, Alto 
Tevere ed Alto Chiascio). 
L’accordo contrattuale 
avrà durata dalla data di 
sua sottoscrizione e fino al 
termine massimo previ-
sto, cioè entro il 31 dicem-
bre 2024. Il fabbisogno 
numerico stimato  è di 

23.243 prestazioni, la cui 
tipologia varia dagli 
esami  di 
Radiologia  (RMN, TC, 
Esami ecografici, Esami 
angiografici, MOC), Ga-
stroenterologia, Neurolo-
gia ed Oculistica.  

La Giunta regionale del-
l’Umbria  per far fronte 
alle liste di attesa, aveva 
deliberato la messa a di-
sposizione di oltre  11,5 
milioni di euro, per 
il nuovo Piano ordinario 
di recupero e conteni-
mento delle liste di attesa, 
piano che fa seguito a 
quello straordinario, 
messo in campo lo scorso 
anno, che ha portato al-
l’abbattimento delle circa 

80 mila prestazioni accu-
mulate prima del maggio 
2023.  
Il numero delle presta-
zioni sanitarie nei per-
corsi di tutela si 
è stabilizzato intorno alle 
55 mila unità, numero che 

la Giunta vuole ulterior-
mente e strutturalmente 
ridurre attraverso il nuovo 
piano. 
Nelle more degli eventuali 
provvedimenti operativi 
del Governo nazionale, 
proprio in merito alle liste 
di attesa, la Regione, per il 
loro recupero, potrà con-
tare su 7,3 milioni di euro 
così suddivisi: 1,5 milioni 
per l’Azienda Ospedaliera 
di Perugia e altrettanti 1,5 
mln per quella di Terni, 
mentre le Usl 1 e 2 
avranno ciascuna a dispo-
sizione 2,151 milioni di 
euro. A queste somme si 
aggiungono gli stanzia-
menti di 2,98 milioni di 
euro per le prestazioni ag-
giuntive orarie del perso-
nale medico pubblico e 
1,3 milioni per le presta-
zioni aggiuntive del per-
sonale non medico del 
comparto sanitario pub-
blico, per un totale, come 

detto, di oltre 11,5 mi-
lioni. In questo quadro di 
ritardo ormai cronico di 
erogazione delle presta-
zioni sanitarie, l’Umbria è 
ancora più penalizzata da 
fatto che sempre più per-
sone, quelle che ne hanno 
la possibilità, decidono di 
andare a curarsi fuori re-
gione.  
Secondo la segretaria ge-
nerale della UilP Umbria, 
Elisa Leonardi in base 
all’ultimo Rapporto Age-
nas (Agenzia nazionale 
per i servizi sanitari regio-
nali), questo è un feno-
meno che, sempre di più, 
porta allo spostamento 
non solo per gli interventi 
di alta specializzazione, 
ma anche di bassa e 
media complessità.  
Questo ha significato che 
la nostra regione ha speso 
nel 2022,  54 milioni per 
curare i propri cittadini 
fuori regione e ha otte-
nuto ricavi per 36 milioni 
di euro  dalla capacità di 
attrarre pazienti da altre 
regioni, con un saldo ne-
gativo di 18 milioni di 
euro. 
«L’indice di fuga dalla sa-
nità locale - spiega Leo-
nardi - in Umbria è del 
21%: il doppio della 
media nazionale. 
La chiusura e gli accorpa-
menti dei reparti, i ritardi 
negli investimenti e le 
mancate assunzioni con-
discono questi dati che 
pesano non solo sull’ente 
regione. Ogni soggiorno 
extraregionale porta 
spese di viaggi, soggiorni 
e vitto che aggrava la si-
tuazione e spinge verso la 
rinuncia. Una situazione 
grave alla quale auspi-
chiamo si possa mettere 
mano quanto prima». 

Stefano Toppetti

L’Acquachebevo, un’APP gratuita “da rubinetto” 
È disponibile su tutti gli store online “L’Acquachebevo“, 
un nuovo strumento digitale sviluppato per fornire ai cit-
tadini umbri un accesso immediato e completo alle infor-
mazioni sulla qualità dell’acqua potabile nella regione. 
Promossa da Auri Umbria e realizzata in collaborazione 
con Arpa Umbria, con il supporto delle Aziende Sanitarie 
umbre, i Gestori dei servizi idrici e la Regione Umbria, 
“L’Acquachebevo” rappresenta un importante passo avanti 
nella promozione di un consumo consapevole e informato 
dell’acqua di rubinetto. L’app offre agli utenti la possibilità 
di consultare una mappa interattiva con i punti di accesso 
all’acqua potabile in tutta la regione, fornendo dettagliati 
rapporti sulle analisi e i valori ideali dei parametri. 
 
1 milione di euro per riconvertire i vigneti 
È ripartita in Umbria la Misura ristrutturazione e ricon-
versione dei vigneti  per la  campagna 2024/2025 OCM 
vino, finalizzata ad aumentare la competitività dei produt-
tori vitivinicoli regionali attraverso la riqualificazione delle 
produzioni di vini a denominazione di origine 
protetta (DOP e IGP). La dotazione finanziaria è di 1 mi-
lione di euro. Gli interventi ammissibili sono quelli effet-
tuati da imprenditori agricoli singoli e associati che 
conducono vigneti con varietà di uve da vino o che deten-
gono autorizzazioni al reimpianto dei vigneti valide, volti 
al miglioramento della qualità delle produzioni, alla valo-
rizzazione della tipicità dei prodotti legata al territorio ed 
ai vitigni tradizionali di maggior pregio e al miglioramento 
delle tecniche di gestione dei vigneti. 
 
Borse di studio: domande fino al 10 giugno 
Fino alle ore 12 del 10 giugno 2024, collegandosi alla piat-
taforma https://puntozero.elixforms.it, sarà possibile pre-
sentare le domanda per ottenere le  borse di studio per 
studenti delle scuole primarie e secondarie di primo e se-
condo grado in Umbria: lo comunica l’Assessorato all’Istru-
zione della Regione Umbria, informando che le borse sono 
finanziate con 5 milioni 820 mila europrovenienti dal PR 
Umbria Fondo Sociale Europeo Plus (FSE+) 2021-2027. 
L’entità delle borse di studio è pari a 150 euro, per gli stu-
denti delle scuole primarie, a  250 euro  per quelli delle 
scuole secondarie di primo grado e a 400 euro per quelli 
delle scuole secondarie di II grado. Beneficiari saranno gli 
studenti il cui nucleo familiare attesti un ISEE, anche cor-
rente, valido e regolare fino ad un importo di 25 mila euro. 
 
Una giornata ecologica a Massa Martana 
“Giornata Ecologica” a Massa Martana, organizzata dal-
l’Associazione locale “Jolli…i ragazzi degli anni ’70”. Un 
gruppo di 25 imperterriti partecipanti, adeguatamente at-
trezzati e sotto l’occhio vigile dei Carabinieri, della Polizia 
Municipale e della Protezione Civile locali, in circa quattro 
ore hanno pulito alla perfezione entrambi i lati della strada 
provinciale 414, nel tratto di circa 3 Km Massa Martana, 
Piazza del Volontariato-località Cimacolle e viceversa. Alla 
fine di tutto il percorso sono stati trovati e rimossi circa 10 
quintali di rifiuti di ogni genere, quali pneumatici, bottiglie 
di plastica e vetro, ferraglie varie, televisori e computer, 
carta plastificata ecc., gettati in maniera sconsiderata ai 
bordi della strada ed occultati per molto tempo dalla ve-
getazione. 
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RIFIUTI | CAMBIA IL METODO TARIFFARIO 

76 sindaci protestano per  
gli aumenti della TARI 
 

In una nota firmata da 
76 sindaci dei comuni 
umbri,  viene conte-

stato il nuovo sistema di 
calcolo della tassa sui ri-
fiuti (TARI), che a detta 
dei sindaci, costringe i 
Comuni a diventare esat-
tori senza possibilità di in-
tervenire sulle tariffe. 
«Il nuovo sistema di cal-
colo – scrivono i sindaci –
introdotto nel 2017, 
 esautora i sindaci da ogni 
potere di intervento sui 
piani finanziari del servi-
zio di raccolta e smalti-
mento dei rifiuti. Prima 
della riforma, il costo del 
servizio veniva fissato 
preventivamente in base 
ad una negoziazione tra 
comune e gestore secondo 
quanto previsto dal con-
tratto. Gli enti locali, 
quindi, erano in grado di 
incidere sulle tariffe e cal-

mierarle, anche modu-
lando e rendendo più effi-
ciente il servizio.  
Oggi, invece, il costo del 
servizio, viene determi-
nato a consuntivo sulla 
base dei costi sostenuti 
dal gestore secondo i pa-
rametri fissati da ARERA, 
l’autorità di regolazione 
per l’energia ed i rifiuti. Ai 
sindaci spetta solo il ruolo 
di riscuotere la tariffa dai 
cittadini secondo ciò che 
altri hanno deciso. Non c’è 
margine di intervento: il 
comune è obbligato ad 
approvare i piani finan-
ziari in consiglio comu-
nale per pagare il conto e 
non creare buchi nel bi-
lancio dei quali, per altro, 
sarebbe chiamato a ri-
spondere personalmente 
il sindaco e l’amministra-
zione comunale. Inoltre la 
legge impone che il costo 

del servizio sia coperto 
esclusivamente con il ri-
cavato della tariffa, quindi 
– anche volendo – i co-
muni non potrebbero 

mettere risorse proprie 
per sterilizzare gli au-
menti. 
L’impegno dei citta-
dini e delle ammini-
strazioni nella 
differenziazione dei 
rifiuti, oltre a garan-
tire la salvaguardia 
dell’ambiente, do-
vrebbe comportare 
anche la riduzione 

comporterà un aumento 
delle tariffe, dovuto in 
gran parte al rialzo dei 

costi del biennio 
precedente, che in 
alcuni casi sarà ad-
dirittura superiore 
al 10% annuo. Au-
mento che, è bene 
precisarlo, riguar-
derà tutti i comuni 
dell’Umbria».

delle tariffe. Invece, il me-
todo tariffario ARERA 
per il biennio 2024-2025 

INTERVENTI | ALTRI COSTI NELLE BOLLETTE TARI 

Bollette TARI 2024 e  
nuovi balzelli da pagare 
 

In questi giorni stiamo 
ricevendo le  bollette 
TARI  in acconto 

2024 e possiamo rilevare 
la presenza di due nuove 
voci di costo, UR1a e 
UR2a, come previsto dalla 
delibera Arera n. 
386/2023. Cosa signifi-
cano? Proviamo a capire. 
Le due voci sono “tasse” 
destinate alla copertura 
dei costi di gestione emer-

genti per effetto di due fe-
nomeni: UR1a, riguarda i 
rifiuti accidentalmente 
pescati e dei rifiuti volon-
tariamente raccolti in 
mare. Importo addebitato 
per utenza euro 0,10; 
UR2a, riguarda la coper-
tura delle agevolazioni ri-
conosciute per eventi 
eccezionali e calamitosi.   
Importo addebitato per 
utenza euro 1,50. 

Il Comune ne risponde in 
solido in quanto deve ri-
versare tali importi su base 
del fatturato (Tari) e non 
in base a quanto riscosso. 
Quindi, se un utente non 
paga il Comune deve, co-
munque, riversare gli im-
porti dovuti, con il rischio 
di ulteriori tasse per co-
prire le perdite. 
In relazione alla legitti-
mità di tali importi, la 

UR1a (rifiuti dal mare) è 
legittimata dalla Legge 
60/2022 (“SalvaMare”) 
mentre per la UR2a non 
esiste copertura legislativa 
specifica. 
Al di là della rilevanza 
degli importi, non si può 
sottovalutare il rischio che 
questi balzelli possano ge-
nerare costi indiretti la ge-
stione amministrativa, 
aggiornamento software, 
riscossione ecc. L’intento 
potrebbe essere condivisi-
bile per la UR1a, molto 
meno per la UR2a, per 
perdite introiti in caso di 
calamità. 

Maurizio Pierdomenico
Messaggio politico-elettorale - Comm. Resp. Roberto Pileri



Ignorare il male equivale ad esserne complici.     Martin Luther King
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Esattamente 5 anni 
fa è cominciata 
una nuova vita per 

Marsciano. Con impegno, 
competenza e serietà ab-
biamo rimesso in carreg-
giata la macchina 
amministrativa, che tante 
scelte sbagliate di oltre 70 
anni di governi di sinistra 
avevano reso lenta e ina-
deguata. Abbiamo riequi-
librato il bilancio, 
riportando un avanzo li-
bero, con somme da 
spendere per investimenti 
invece che da accantonare 
per coprire mancate ri-
scossioni o ritardi nei pa-
gamenti. E abbiamo 
ridotto il debito, riscosso 
crediti e risolto problemi 
finanziari: un’eredità diffi-
cile che abbiamo affron-
tato e risolto. Siamo 
ripartiti da zero con un 
progetto di rinnovamento 
e sostenibilità per Mar-
sciano. 

Abbiamo finanziato e ini-
ziato a realizzare opere 
per oltre 19milioni che 
cambiano il territorio e 
migliorano la qualità di 
vita dei cittadini, come gli 
interventi nelle scuole e 
negli impianti sportivi, il 
recupero del Tabacchifi-
cio o le 2 rotatorie sulla 
diretta del Cerro. Se ne 
parlava da oltre 25 anni, 
noi lo abbiamo fatto! Ab-
biamo creato più sicu-
rezza con una efficiente 
rete di videosorveglianza, 
armato la Polizia locale, 
progettato la nuova Ca-
serma dei Carabinieri che 
si realizzerà con fondi mi-
nisteriali.  
Abbiamo messo la fami-
glia al centro del welfare 
con servizi come l’orario 
prolungato al Nido Ro-
dari e la giusta attenzione 
al mondo della disabilità, 
dell’associazionismo e 
dello sport. Marsciano è 

ora un territorio più at-
trattivo, per il turismo 
come per gli investimenti 
privati.  
Lo conferma anche la 
scelta di un grande 
gruppo industriale di rea-
lizzare un polo logistico 
proprio da noi. 
Dobbiamo continuare il 
percorso iniziato, e 
quanto non ancora ulti-
mato (anche a causa dei 2 
anni di Covid) è uno sti-
molo a fare più e meglio. 
Ad iniziare dal potenzia-
mento del welfare, da un 
percorso di sostenibilità 
ambientale e da maggiori 
risorse che un bilancio 
riequilibrato porterà al 
sociale, alla cultura, alla 
rigenerazione urbana 
delle frazioni. Sì, c’è tanto 
lavoro da fare per co-
struire il futuro di Mar-
sciano. Continuiamo, 
Insieme!  

L’appello al voto dei Candidati a Sindaco di Marsciano

Michele Moretti Francesca Mele

Sono Michele Mo-
retti, ho 33 anni, 
geometra per più di 

10 e ora funzionario pub-
blico. Sono sposato da 3 
anni con Irene.  Sono nato 
e cresciuto a Marsciano. 
Ho due grandi passioni: la 
politica e lo sport, la 
prima è da sempre stata 
una missione.  
Da quando avevo 15 anni 
sono attivo in politica e 
l’ho sempre vista come un 
mezzo per poter cambiare 
le cose, per poter aiutare 
le persone.  
Negli ultimi 5 anni sono 
stato consigliere comu-
nale di opposizione e sin 
da subito ho capito qual 
era la mia priorità: ascol-
tare le persone.  
Per questo ho raccolto il 
messaggio della gran 
parte della popolazione 
marscianese: basta divi-

sioni, solo uniti si può co-
struire un futuro migliore 
per Marsciano. In questi 
mesi abbiamo incontrato 
tanti cittadini, sia nelle 
frazioni che nel capo-
luogo, ascoltando le loro 
istanze e mettendole alla 
base del nostro pro-
gramma.  
Non abbandoneremo la 
battaglia per la sanità, 
combatteremo in tutti i 
modi per difendere il no-
stro tessuto scolastico, vo-
gliamo supportare le 
associazioni sportive, ri-
creative e di altra natura, 
con una attenzione parti-
colare ai giovani e alle 
donne, per continuare a 
ricevere il loro grande 
contributo a livello so-
ciale.  
Faremo di tutto per sup-
portare le imprese in ma-
niera concreta.  

Vogliamo riportare Mar-
sciano al centro della vita 
culturale della nostra re-
gione. Tutto ciò cercando 
di costruire insieme una 
visione a lungo termine 
per tutto il nostro territo-
rio, tutelandone le bel-
lezze e le peculiarità che lo 
contraddistinguono. Tre 
parole d’ordine: diritti, 
ambiente e futuro.  
Insieme a tutta la coali-
zione ci candidiamo a go-
vernare Marsciano per 
amore del nostro territo-
rio, consapevoli di non es-
sere perfetti ma di avere 
una forte passione che 
metteremo a disposizione 
di tutti i cittadini.  
Con l’aiuto di tutti siamo 
convinti di una cosa:  
Uniti si vince, per Mar-
sciano.
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L’unica persona che sei destinato a diventare è la persona che tu decidi di essere.      John Lennon

Sabatino Ranieri
Elezioni Amministrative del Comune di Marsciano 8-9 giugno 

Ho vissuto una 
vita a servizio 
dei Cittadini. 

Prima come medico, poi 
attraverso il mio impegno 
politico. Ecco il motivo 
della mia discesa in 
campo per Marsciano. Lo 
faccio con la competenza 
e la coerenza della mia 
storia personale e politica 
che mi ha portato sempre 
a costruire un’alternativa 
alla Sinistra e alla Destra, 
per dare risposte alle esi-
genze e alle istanze dei 
Cittadini e non dei partiti. 
Il buon senso non ha co-
lore politico e le necessità 
del territorio vengono 
prima di tutto. Voglio un 
Comune Aperto, a dispo-
sizione del cittadino 
anche il Sabato, per ascol-
tare e ricevere tutti. Am-
ministrare un Comune 
non è un lavoro, è un Ser-

vizio. Voglio un Parco 
Cittadino per offrire a 
Marsciano un’Oasi Verde 
per camminare, andare in 
bici, incontrarsi. Voglio 
manutenzioni costanti 
delle strade (non solo un 
mese prima della campa-
gna elettorale), soprat-
tutto quelle che collegano 
le Frazioni. Voglio una Ri-
generazione Urbana del 
Capoluogo con maggior 
decoro e fruibilità dello 
stesso. Voglio un’Oasi fe-
lina ed uno Sportello per 
il benessere animale, se-
gnale di grande civiltà e 
senso sociale. Voglio che i 
giovani possano avere un 
Centro di aggregazione 
dove incontrarsi, organiz-
zare eventi ed attività. Vo-
glio agevolare l’apertura di 
negozi di prossimità per 
favorire i cittadini più an-
ziani. Voglio una maggior 

attenzione nei confronti 
dei disabili per una reale 
integrazione all’interno 
della Comunità. Voglio 
un’interazione tra le varie 
cittadinanze per una cre-
scita culturale e sociale 
omogenea. Voglio più si-
curezza. Voglio una Città 
che grazie all’Associazio-
nismo, viva tutto l’anno 
con eventi culturali e 
sportivi che contribui-
scano a far conoscere il 
nostro territorio. Voglio 
incrementare la cultura 
del Riuso/Riciclo e valo-
rizzare la filiera alimen-
tare corta a km 0. Tutte 
queste cose Voglio farle 
insieme a Voi per ripor-
tare il Cittadino ad essere 
il Fulcro fondamentale 
dell’attività della Ammini-
strazione. Aiutatemi ad 
Aiutarvi.

Elezioni: i risultati del  
voto di cinque anni fa 
 

Nella passata tor-
nata elettorale, 
nel giugno 2019, 

l’attuale sindaco di Mar-
sciano, Francesca Mele, 
vinse al turno di ballottag-
gio in maniera piuttosto 
netta sul candidato del 
centro sinistra Stefano 
Massoli. Mele si aggiudicò 
la vittoria con 5.644 voti 
ed il 63,47% dei voti va-
lidi, contro i 3.248 voti 
(36,53%) dello sfidante. 
Un risultato storico, visto 
che era praticamente dal 
dopoguerra in avanti, che 
a Marsciano non arrivava 
al governo uno schiera-
mento di centrodestra. 
Al primo turno, Mele rag-
giunse il 45,19% dei voti; 
al secondo posto Massoli 
con il 21,36%; terzo Ser-
gio Pezzanera con il 
17,16%; quarto Carlo Ca-
valletti con il 16,29% dei 
voti. 
Per quanto riguarda i voti 
di lista, vediamo quale era 
stata la situazione delle 
preferenze per i partiti in 
lizza.  
La Lega al tempo era 
quasi all’apice della popo-
larità e con 1.204 voti, 

pari al 24,08% risulta es-
sere stato il partito più vo-
tato. Al secondo posto il 
Partito Democratico con 
976 voti (19,52%); al terzo 
posto Forza Italia con 414 

voti (8,28%).  
A seguire: Fratelli d’Italia 
340 voti (6,80%); Mar-
sciano Democratica 329 
voti (6,58%); Frazioni 
Unite 328 voti (6,56%); 
Marsciano in Comune 

294 voti (5,88%); Mar-
sciano per Sergio Pezza-
nera: 240 voti (4,80%); 
Unione Civica per il terri-
torio 238 voti (4,76%); 
Altra Marsciano 190 voti 

(3,80%); Ambiente è La-
voro 147 voti (2,94%); Fu-
turo Marsciano 126 voti 
(2,52%); RiCreAzione - 
Giovani per Marsciano 
109 voti (2,18%); +Mar-
sciano 64 voti (1,28%).



Ero intelligente e volevo cambiare il mondo. Ora sono saggio e voglio cambiare me stesso.      Dalai Lama
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DERUTA | DECIMO ANNIVERSARIO DELLA FESTA 

Buongiorno ceramica, 
Deruta protagonista 
 

Prende il via “Buon-
giorno Ceramica”, 
la manifestazione 

promossa e organizzata 
dall’Associazione italiana 
Città della Ceramica con 
il coordinamento del 
Gruppo europeo di Coo-
perazione Territoriale 
“Città della Ceramica”, 
che si svolgerà il 18 e 19 
maggio contemporanea-
mente in 57 città italiane 
oltre che all’estero con 
“Good Morning Cera-
mics!”. 
Piccoli centri storici, siti 
di valore artistico e pae-
saggistico, musei, atelier e 
laboratori, botteghe, for-
naci, artisti e artigiani, che 
si aprono a cittadini e tu-
risti per raccontare la vita 
di un ceramista, del fatto 
a mano e di tutta la filiera, 
dalla creatività alla mo-
dellazione, dalla cottura 
alla smaltatura, come sim-
bolo dell’Italia più bella e 
operosa. E in questo tour 
diffuso per l’Italia anche 
l’Umbria sarà presente 
con la città di Deruta. 
Il programma di appunta-
menti che si svolgeranno 
nel centro storico tra 
Piazza dei Consoli, il 
Museo Regionale della 
Ceramica e l’ex Granaio, si 
concentra in modo parti-
colare su due eventi: la 
mostra dell’artista inter-
nazionale Ioana Maria 
Sisea e l’esposizione collet-

tiva “Incontrinterra” cu-
rata dall’Associazione 
Freemocco. Oltre a ciò 
verranno realizzate una 
serie di iniziative di carat-
tere artistico, ludico e pe-
dagogico. 

La mostra di Ioana Maria 
Sisea, che verrà inaugu-
rata il 18 maggio alle ore 
17:00 presso il Museo Re-
gionale della Ceramica di 
Deruta, è rappresenta da 
scultore raffiguranti 
micro-narrazioni espresse 
sotto forma di satira della 
contemporaneità ispirata 
alla storia della Romania 
comunista, che viene 
reinterpretata per affron-
tare i temi della perdi-
zione e del materialismo.  
Altra iniziativa di punta è 
“Incontrinterra”, un’espo-
sizione collettiva di pezzi 
rappresentativi dei Co-
muni che fanno parte 
della Strada della Cera-
mica in Umbria, che verrà 
inaugurata il 19 maggio 
alle 18.30, presso il Gra-
naio in Piazza Cavour 1. 
Obiettivo della mostra è 
quello di indagare le pro-
spettive e le visioni con-

temporanee di una sele-
zione di artisti e designer 
che vivono o lavorano 
nelle città umbre di antica 
tradizione ceramica. 
Le altre iniziative che si 
terranno a Deruta tra il 18 

e il 19 maggio 
sono la mostra 
“Artista per un 
giorno” che si 
svolgerà presso 
il Liceo artistico 
“Alpinolo Ma-
gnini”, costituita 
da opere o ela-

borati degli studenti del 
Liceo.   
Altro evento è “Ceramista 
per un Giorno” che si 
terrà presso il Chiostro di 
San Francesco, che offre la 
possibilità di seguire labo-
ratori e dimostrazioni di 
tornio e pittura per poi 
sperimentare in prima 
persona l’uso di questo 
macchinario e ricevere il 
certificato di ceramista 
per un giorno. 
“Il Museo racconta: cam-
minare sull’arte” è orga-
nizzato al Museo 
Regionale della Ceramica 
di Deruta cui seguirà un 
Laboratorio Mastri Maio-
licari con focus tematici e 
laboratori didattici rivolto 
a bambini dai 5 ai 12 anni. 
E infine verranno presen-
tate le nuove acquisizioni 
del Museo Regionale della 
Ceramica di Deruta con le 
donazioni di Arzilli e Liti.

POLITICA | DUE LE LISTE PRESENTATE 

A Torgiano Pierluigi De Rosa 
sfida Eridano Liberti 
 

Sarà corsa a due a Torgiano per conquistare la carica di sindaco della città. Dopo 
la conferma della ricandidatura del sindaco uscente Eridano Liberti, è arrivata 
la sfida di Pierluigi De Rosa. 

Il  Sindaco di Torgiano, 
Eridano Liberti, con la 
lista “Torgiano da vivere - 
Eridano Liberti Sindaco”, 
ha confermato ufficial-
mente la sua candidatura 
con largo anticipo, spie-
gando che la sua candida-
tura scaturisce da un 
percorso di «25 anni da 
amministratore di questo 
Comune, di cui gli ultimi 
5 da Sindaco». 
“In questi anni ho parte-
cipato alla rinascita di 
Torgiano – dice Liberti – 
un territorio ricco di sto-
ria e di bellezza, che negli 
ultimi decenni ha cam-

biato volto. Posso dire di 
aver partecipato a questo 
cambiamento e di esserne 
orgoglioso. Tante le opere 
realizzate e le azioni intra-
prese per rendere Tor-
giano più bella, più 
funzionale e più sicura da 

vivere. Sono tanti passi, a 
volte piccoli altre volte 
più grandi, che messi in-
sieme hanno tracciato un 
cammino. Un cammino 
di incontro fatto di 
ascolto e di risposte: la 
mia porta è sempre 
aperta per ognuno di 
loro». 

A sfidare Liberti per la fa-
scia di sindaco a Torgiano 
sarà dunque Pierluigi De 
Rosa, candidato del cen-
trosinistra, con la lista ci-
vica “SiAMO Torgiano - 
De Rosa Sindaco”.  
Una candidatura, spie-
gano dallo staff del candi-
dato sindaco che 
«scaturisce dal consenso e 
dal confronto unitario di 
molteplici espressioni 
della società civile torgia-
nese, di varie sensibilità 
politiche e culturali non-
ché da tutte le forze di 
ispirazione democratica e 

progressista, di opposi-
zione alla maggioranza at-
tuale, che intendono 
proporre una nuova vi-
sione di amministrazione 
del territorio torgianese».  
Pierluigi De Rosa, 44 

anni, coniugato, risiede 
nel centro storico di Tor-
giano e, oltre alla libera 
professione, svolge atti-
vità di docente di ruolo 
presso IC Bastia 1 e col-
laboratore dell’Università 
degli Studi di Perugia.

Appaltati i lavori per 
la videosorveglianza 
 

Il Comune di Deruta ha 
appaltato i lavori per la 

realizzazione dell’inter-
vento di videosorve-
glianza per il 
monito raggio della sicu-
rezza urbana del Comune 
di Deruta.  
La procedura di appalto è 
stata effettuata mediante 
Richiesta di Offerta 
(RDO), effettuata nel 
Mercato elettronico della 
Pubblica Amministra-
zione (MePA). I lavori 
sono stati appaltati a mi-
sura e aggiudicati con il 
criterio del minor prezzo.  

I lavori devono essere 
portati a conclusione in 

90 giorni dalla loro conse-
gna, da parte dell’impresa 
aggiudicataria 7 SECU-
RITY GROUP s.r.l. di Pe-
rugia. L’importo di 
aggiudicazione è di euro 
63.790,44 oltre IVA.
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Quand’ero piccolo i miei genitori hanno cambiato casa una decina di volte. Ma io sono sempre riuscito a trovarli.     Woody Allen
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FRATTA TODINA | OPERE FINANZIATE DAL PSR 

Inaugurati i lavori del  
parco Centro Speranza 
 

Conclusi i lavori di 
restyling del 
parco del Centro 

Speranza di Fratta To-
dina che, nel 2024, festeg-
gia i 40 anni di attività. La 
riqualificazione è durata 
circa due anni ed è co-
stata 227.708,00 euro, di 
cui 200mila finanziati con 
i fondi del PSR 2014-2022 
misura 7, intervento 7.4.1, 
ed il restante con le dona-
zioni raccolte da  Madre 
Speranza Odv,  l’associa-
zione che dal 2000 so-
stiene il Centro attraverso 
la raccolta fondi e l’orga-
nizzazione di iniziative 
per l’inclusione delle per-
sone con disabilità.  
I lavori, conclusi nei mesi 
scorsi, si sono concentrati 
sui due viali che dise-
gnano la geometria del 
parco (longitudinale e tra-
sversale),  sulle due va-
sche  (la fontana 
monumentale e la fontana 
di valle), situate alle estre-
mità del parco, e  sulla 
terza fontana, creata ad 
hoc e posta al centro del-
l’area verde. Sono stati 
realizzati tenendo conto 
di un’idea progettuale che 
ha teso a fondere in ma-
niera evidente le istanze 
terapeutiche e sociali con 
quelle della valorizzazione 
monumentale, che si tra-

duce nella restituzione di 
un bene culturale alla col-
lettività.  
Molte sono le iniziative 
che possono essere svolte 
all’interno del parco. La 
costruzione dei viali, con 
la via d’acqua centrale, 
permette l’implementa-
zione di  attività all’aria 
aperta di alto valore per-
cettivo ed emozionale. Il 
parco, che è già aperto alla 

comunità locale, alle fa-
miglie, ai bambini della 
scuola materna, rafforza 
attraverso questo inter-
vento la sua identità di 
luogo sociale, godibile in 
maniera allargata e condi-
visa. Il parco è diviso dai 
viali in quattro aree di cui 
la prima dedicata ai giochi 
per i bambini; la seconda, 
di circa 2mila metri qua-
drati, destinata all’ortico-

lutura biologica (dal 
2017), che ha risvolti di 
grande interesse terapeu-
tico per qualsiasi livello di 
disabilità ma anche di 
normalità; la terza a bo-
schetto o frutteto, con 
sentieri pedonali, il cui in-
tervento è cominciato nel 
2016; la quarta invece sarà 
oggetto di un ulteriore in-
tervento che la farà diven-
tare una zona sensoriale.   
Il restyling del parco è 
stato inaugurato venerdì 3 
maggio con i saluti iniziali 
di Madre Maria Gabriella 
Ildebrando, superiora ge-
nerale della Congrega-
zione delle Ancelle 

dell’Amore Miseri-
cordioso, che ge-
stisce la struttura 
dal 1984 e la bene-
dizione di Monsi-
gnor Gualtiero 
Sigismondi, ve-
scovo di Orvieto-
Todi. Dopo il 
taglio del nastro, 
effettuato da tutti gli ospiti 
istituzionali, religiosi e ci-
vili presenti, la cerimonia 
è proseguita nella tenso-
struttura dove  Giuseppe 
Antonucci, presidente 
dell’Associazione Madre 
Speranza Odv, che ha co-
ordinato la mattinata.  
Intanto dal mese scorso è 

partita la  campagna del 
5×1000: un sostegno che 
contribuirà a garantire te-
rapie riabilitative, attività 
educative e opportunità di 
inclusione sociale ai bam-
bini e ai ragazzi del Cen-
tro Speranza.  Il codice 
finale del beneficiario è: 
94088450542.

SALUTE | SABATO 1 E DOMENICA 2 GIUGNO 

Amati, a Todi un festival  
sui disturbi alimentari 
 

Si svolgerà a Todi, sa-
bato 1 e domenica 2 
giugno, in occa-

sione della Giornata mon-
diale d’azione sui Disturbi 
della Nutrizione e dell’Ali-
mentazione, la prima edi-
zione di “Amati Festival”, 
un charity event dedicato 
alla sensibilizzazione, alla 
prevenzione e alla rac-
colta fondi da devolvere 
all’associazione “Mi Fido 
di Te”, da anni promotrice 
di attività a sostegno delle 
famiglie dei pazienti in 
carico presso la rete dei 
Centri DCA della Asl 
Umbria1 grazie ad un 

rapporto di convenzione 
con la rete stessa. 
L’organizzazione del Festi-
val, che si avvale del pa-
trocinio del Comune di 
Todi, nasce dalla coope-
razione tra queste due re-
altà di eccellenza, alle 
quali si è aggiunta   
V.E.G.A, un’associazione 
attiva da tempo a 
Todi  nell’organizzazione 
di iniziative sociali, ludi-
che e ricreative all’insegna 
dell’inclusività e di un 
ampio coinvolgimento del 
territorio di riferimento. 
«Siamo entusiasti di poter 
dare il nostro contributo a 

un  progetto ambizioso 
che vuole mobilitare l’in-
tera comunità», spiega il 

presidente di V.E.G.A. 
Alessandro Florio. «L’idea 
è quella di una manifesta-
zione finalizzata a sensibi-

lizzare tutta la comunità, 
specialmente le fasce più 
giovani della popolazione, 
su determinate tematiche 
rispetto alle quali l’infor-
mazione e la consapevo-
lezza non è, purtroppo, 
ancora sufficiente». 
Amati Festival sarà artico-
lato in due giornate du-

rante le quali verranno 
trattati tutti gli aspetti 
che caratterizzano i di-
sturbi del comporta-
mento alimentare. Le 
modalità di coinvolgi-
mento saranno varie-
gate, spaziando dai 
seminari di carattere in-
formativo alle perfor-
mance di afferma ti   
artisti del panorama 

musicale, teatrale e cine-
matografico nazionale, 
che si sono resi disponi-
bili a sostenere la causa. 

Non mancheranno punti 
di ascolto e tavole rotonde 
gestite da esperti di 
grande esperienza e com-
petenza. Diversi gli spazi 
utilizzati, tra cui il parco 
Beverly Pepper. 
Inoltre, è stata lanciata 
una raccolta fondi, intito-
lata “Nutrire la Consape-
volezza”, attraverso la 
piattaforma “Go fund 
me”, di cui è possibile tro-
vare il  link  per le dona-
zioni sulla bio della 
pagina Instagram “amati-
festival”. È ancora possi-
bile entrare a far parte del 
team organizzativo, con 
spazio per fotografi, vi-
deomaker, content crea-
tor, barman, personale di 
accoglienza e chiunque 
voglia dare il proprio so-
stegno al progetto. 

Francesco Santucci 



Per fare le cose occorre tutto il tempo che occorre.     Aldo Moro
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QUALITÀ | CORTESIA | ASSISTENZA

• DERUTA Via Tiberina nord 44 Tel. 075.9710276 
• MARSCIANO Via Caduti sul lavoro 2/A   Tel. 075.8749199 
• TODI Via Tiberina 18/C  Tel. 075.8946257 
 mofarmarsciano@libero.it

LISTE NOZZE        FINANZIAMENTI A TASSO Ø*

Mofar Elettrodomestici da sempre al tuo fianco

10000 BTU

WI-FI

A++/A++ 

INVERTER

GAS R32

ARYAL S1E10 
Monosplit - Wi-Fi 
Classe A++/A++  /  A++/A++ 
10000 BTU 

€€  339999,,0000

€€  337799,,0000

FINO A  
24000 BTU

A++/A+ 

INVERTER

GAS R32

12000 BTU

€€  559999,,0000

€€  449999,,0000

WI-FI 
OPZIONALE FINO A  

24000 BTU

A++/A+ 

A++/A++ 

ATXF35 
Monosplit 
Classe A++/A+ /  A++/A+ 
12000 BTU 

OLIMPIA SPLENDID PELER 4C 
Raffrescatore d’aria - Cap. 4 lt. 
3 velocità - Display led touch 
Telecomando

€€  8899,,9900

€€  7799,,9900

RAFFRESCATORE

DELONGHI ES72  
8.300 BTU - Classe A Pannello  
comandi soft touch - Timer 24h 
Telecomando

€€  339999,,0000

€€  337799,,9900
8.300 BTU

A

CONDIZIONATORE 
PORTATILE

SOPRALLUOGHI 

E PREVENTIVI 

GRATUITI



Frase   Frase   Frase   Frase   Frase    Frase
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40
 C

M
.

DCG VE 1625

€€  2222,,9900

€€  1199,,9900

DCG VE 9030

€€  1199,,9900

€€  1177,,9900

DCG VE 9040

€€  2222,,9900

€€  1199,,9900

DCG VE1655

€€  4444,,9900

€€  3399,,9900

DCG VE 9095

€€  3399,,9900

€€  3322,,9900
40

 C
M

.

30
 C

M
.

50
 C

M
.

MACOM 986 
Ventilatore pieghevole - Timer 
Reg. fino a 89,5 cm - Telecomando

€€  111199,,9900

€€  9999,,9900

MACOM 992 
Circolatore d’aria con doppia  
oscillazione - Telecomando

€€  112299,,9900

€€  9999,,9900

MACOM 993 
Circolatore d’aria con doppia  
oscillazione - Telecomando

€€  8899,,9900

€€  6699,,9900

MACOM 988 
Raffrescatore evaporativo 
Doppia ventola - Fino a 100 mq.

€€  228899,,9900

€€  119999,,9900

MACOM 985 
Raffrescatore evaporativo - Cap. 5 lt. 
110 cm. - 3 velocità - 2 programmi 
Timer programmabile fino a 15 ore

€€  119999,,9900

€€  117799,,9900

RAFFRESCATORI   RAFFRESCATORI   RAFFRESCATORI   RAFFRESCATORI

MACOM 987 
Raffrescatore con 3 pannelli evapo-
rativi con diffusore rotante e ioniz-
zante - Flusso d’aria fino a 10 mt

€€  115599,,9900

€€  114499,,9900

OLIMPIA SPLENDID PELER 4D 
Tower - Potenza W 75 max 
450 mc/ora - 3 velocità - Display 
Telecomando - Serbatoio 4 litri

€€  8899,,9900

€€  7799,,9900

OLIMPIA SPLENDID TOWER 
Potenza W 65 max 
3 velocità - Display LCD  Timer  
Altezza 110 cm

€€  114499,,9900

€€  112299,,9900

OLIMPIA SPLENDID PELER 6C 
Raffrescatore d’aria - Cap. 6 lt. 
3 velocità - Display led touch 
Telecomando

€€  112299,,9900

€€  110099,,9900

OLIMPIA SPLENDID PELER 20 
Raffrescatore d’aria - Cap. 20 lt. 
3 velocità - Controlli touch 
Telecomando

€€  221199,,9900

€€  119999,,9900
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Frase   Frase   Frase   Frase   Frase    Frase

€€  444499,,9900

€€  339999,,9900

OLIMPIA SPLENDID COMPACT 10MBB WI-FI 
10.000 BTU - Display - Telecomando 
Classe A - Timer - Gas R290 
Deumidificazione - Funzione notte

10.000 BTU

A

DELONGHI PAC ES72  
8.300 BTU - Classe A Pannello  
comandi soft touch - Timer 24h 
Telecomando

€€  339999,,9900

€€  337799,,9900
8.300 BTU

A

DELONGHI PAC EM82 K1 
9.400 BTU - Classe A - Timer  e termostato 
Telecomando - Display LCD 
Funzione deumidificazione

9.400 BTU

A

€€  449999,,9900

€€  444499,,9900
€€  669999,,0000

€€  662299,,9900

DELONGHI PAC EL98 ECO 
107.00 BTU - Classe A - Funzione Silent 
Tecnologia "Real Feel" - Tre velocità 
Timer e termostato 24H - Display

107.000 BTU

Eco Real Feel

Display

A

OLIMPIA SPLENDID COMPACT 8 MWB 
8.000 BTU - Display - Telecomando 
Classe A - Timer - Gas R290 
Deumidificazione - Funzione notte

8.000 BTU

A €€  332299,,9900

€€  229999,,9900

3 ANNI 
DI GARANZIA

3 ANNI 
DI GARANZIA

WI-FI

13.000 BTU

A+

WI-FI

3 ANNI 
DI GARANZIA

€€  554499,,9900

€€  449999,,9900

OLIMPIA SPLENDID AIR PRO 13 + WI-FI 
Cap.freddo 13000 Btu - Funzione sola  
ventilazione - Con timer - Classe energetica  
raffreddamento A+ 



Frase   Frase   Frase   Frase   Frase    Frase

A++/A+ 

INVERTER

GAS R32

ATXF25 
Monosplit 
Classe A++/A+  
9000 BTU 

€€  449999,,0000

€€  444499,,0000

9000 BTU

WI-FI

WI-FI

Dual

9000 + 12000 BTU

WI-FI

A++/A++ 

INVERTER

GAS R32

9000 BTU

ATXP25N 
Monosplit - Wi-Fi 
Classe A++/A++  
9000 BTU 

€€  779999,,0000

€€  669999,,0000

WI-FI

A+++/A+++ 

INVERTER

GAS R32

9000 BTU

ATXD25A 
Monosplit - Wi-Fi 
Classe A+++/A+++  
9000 BTU 

€€  999999,,0000

€€  889999,,0000

WI-FI

DUAL 14  
Dual Split - Wi-Fi 
Classe A++/A++  
9000+12000 BTU 

€€  11009999,,0000

€€  994499,,0000

A++/A++ 

INVERTER

GAS R32

A+++/A+++

INVERTER

GAS R32

INVERTER

GAS R32

PHENIX 9 
Monosplit - Wi-Fi 
Classe A+++/A+++  
9000 BTU 

€€  554499,,0000

€€  449999,,0000

12000 BTU

A+++/A+++ 

ALYSEA E12 
Monosplit - Wi-Fi 
Classe A+++/A+++  
12000 BTU 

€€  774499,,0000

€€  669999,,0000

DISPONIBILE 
FINO A  
12000 BTU

DISPONIBILE 
FINO A  
12000 BTU

DISPONIBILE 
FINO A  
24000 BTU

9000 BTU

WI-FI 
OPTIONAL



le nuove generazioni, la 
Stella al Merito del Lavoro 
a Paola Moroni, è stata fe-
steggiata nel corso di un 
evento  con 200 persone, 
tutte legate strettamente 
alla storia sessantennale 
della Elcom System,  tra 
cui tutti gli ex dipendenti 
e collaboratori, inclusi al-
cuni che iniziarono, nel 
1964, la nuova avventura 
imprenditoriale a fianco 
del visionario fondatore, il 
Commendatore Luigi 
Granieri. 
Durante la serata, tra sto-
ria, aneddoti, traguardi e 
testimonianze, l’impegno 
e il lavoro è stato in primo 
piano, con riconoscimenti 

aziendali alle persone, che 
nel passato e nel pre-
sente, hanno contribuito 
al progredire della Elcom 
System, nella prospettiva 
di un maggiore benessere 
collettivo, facendo preva-
lere la capacità di miglio-
rarsi nel fare i prodotti ma 
anche nel migliorare se 
stessi.
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La ragione è la sola cosa che ci rende uomini.      Cartesio

Svincolo E45 di Marsciano chiuso fino al 24 
Anas rende noto che per i lavori di sostituzione dello sparti-
traffico centrale (new jersey) su un tratto di 4,5 chilometri 
della E45 tra Collepepe e Ripabianca, il transito fino al 24 
maggio sarà consentito solo a doppio senso di marcia su una 
carreggiata mentre lo svincolo di Marsciano/Collepepe sarà 
temporaneamente chiuso in ingresso e in uscita per chi viag-
gia in direzione Cesena. In alternativa  sarà possibile utilizzare 
in uscita lo svincolo di Collazzone e in ingresso lo svincolo di 
Ripabianca. La nuova barriera in calcestruzzo di ultima ge-
nerazione, alta 1,2 metri,  è stata progettata e brevettata da 
Anas, denominata NDBA (National Dynamic Barrier Anas). 
 
I vincitori del premio Todi La Città che Amo! 
Sabato 25 maggio alle ore 11, presso la sala affrescata, si terrà 
la cerimonia di premiazione del concorso di poesia “Todi La 
Città che Amo!”. La giuria del premio “Todi, La Città che 
Amo”, composta dal presidente di ETAB Leonardo Mallozzi, 
da Manfredo Retti e da Francesco Tiberi ha individuato i vin-
citori del concorso per ciascuno dei tre ambiti del concorso: 
Premio “Augusto Ciuffelli” per la qualità della produzione 
poetica a Raffaele Davanzo di Orvieto (TR); Premio “Don 
Abdon Menecali” per l’originalità espressiva a Roberto Car-
bonari di Firenze; Premio “Talia Bagli – De Angelis” per la 
capacità di coinvolgere emotivamente il lettore assegnato ex 
aequo a Laura Mechelli di Terni e Tiziana Monari di Prato. 
 
Progetti personali per la «Vita Indipendente» 
Avviso pubblico di selezione per la realizzazione di progetti 
personali per la “Vita indipendente” a favore delle persone 
con disabilità. Le domande in riferimento all’Avviso pubblico 
dovranno pervenire, con le modalità stabilite all’art. 4 comma 
2 dell’Avviso allegato, tassativamente entro le ore 13:00 a.m. 
del giorno  26.05.2024, indicando nell’oggetto “Avviso pub-
blico di selezione per la realizzazione di progetti personali per 
la “Vita Indipendente” a favore delle persone con disabilità.  
Per chiarimenti ed informazioni è possibile inviare una e-mail 
con oggetto “Avviso pubblico di selezione per la realizzazione 
di progetti personali per la “Vita Indipendente” a favore di 
persone con disabilità. al seguente indirizzo: l.leandri@co-
mune.marsciano.pg.it - 0758747277. 
 
Avviso pubblico per «Laboratorio Giovani» 
È stato pubblicato l’Avviso per la selezione di soggetti del 
Terzo Settore per la realizzazione di progetti finanziati a valere 
sul “Fondo per le Politiche Giovanili” a valere sull’Intesa 
77/CU/2022. Le domande in riferimento all’avviso pubblico 
dovranno pervenire, con le modalità stabilite, tassativamente 
entro le ore 12:00 a.m. del giorno 21/05/2024, indicando nel-
l’oggetto “NON APRIRE - Avviso pubblico Fondo per le Po-
litiche Giovanili”. Per chiarimenti ed informazioni è possibile 
inviare una e-mail con oggetto “Avviso pubblico – Fondo per 
le Politiche Giovanili” al seguente indirizzo: l.leandri@co-
mune.marsciano.pg.it

Flash News Comprensorio

Messaggio politico-elettorale - Comm. Resp. Laura Antonelli

LAVORO | FESTA PER I 60 ANNI DELL’AZIENDA 

Stella al Merito a Paola 
Moroni di Elcom System 
 

L’uomo al centro” è 
titolo della grande 
festa a Pantalla di 

Todi, che si è svolta il 30 
aprile scorso, promossa 
dalla  famiglia Granieri, 
stirpe imprenditoriale ini-
ziata nel 1920 dal nonno 
Mariano Granieri, prose-
guita con il Commenda-
tore Luigi ed oggi guidata 
dai fratelli Simonetta, 
Giammario e Amanzio. 
Come da storica tradi-

zione, le imprese facenti 
capo alla famiglia Gra-
nieri hanno sempre cele-
brato insieme ai propri 
dipendenti la festa dei la-
voratori il 30 aprile. 
Questa volta la ricorrenza, 
ha avuto un ulteriore si-
gnificato,  sia perché   ri-
corrono i 60 anni della 
fondazione di Elcom Sy-
stem, sia per l’assegna-

zione della Stella al Merito 
del Lavoro a Paola Mo-
roni (nella foto), entrata in 
azienda nell’ormai lon-
tano 18 febbraio 1981, 
con la qualifica di impie-
gata, ed ancora  in servi-
zio come responsabile e 
coordinatore amministra-
tivo della Società per 
Azioni. 
Paola Moroni è stata insi-
gnita dell’onorificen -
za,  istituita con Regio 

Decreto nel 1898 e che 
viene assegnata oggi dal 
Presidente della Repub-
blica, il primo maggio 
presso il Palazzo della 
Prefettura di Perugia, alla 
presenza delle autorità re-
gionali e del sindaco di 
Todi Antonino Ruggiano. 
Il prestigioso riconosci-
mento assegnato a Paola 
Moroni, su segnalazione 

della società per la 
sua “professionalità, labo-
riosità, perizia, condotta 
morale e umiltà nei con-
fronti di tutte le mae-
stranze“, è l’ultimo di una 
serie di  riconoscimenti 
istituzionali, che l’azienda 
ha sempre promosso negli 
anni, a favore dei dipen-
denti e collaboratori meri-
tevoli. 
Una scelta, quella della 
Elcom System che, in-

sieme alla ricerca e all’in-
novazione tecnologica, ha 
portato l’azienda ad im-
porsi sui mercati interna-
zionali, inserendo  nel 
proprio DNA come valori 
identitari, quelli del valore 
della persona, della fami-
glia e della comunità. 
Non a caso, nel segno di 
questa responsabilità so-
ciale per il territorio e per 

mailto:l.leandri@comune.marsciano.pg.it
mailto:l.leandri@comune.marsciano.pg.it


Ognuno vale quanto le cose a cui da importanza.     Marco Aurelio
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ELEZIONI COMUNALI DI SAN VENANZO 8-9 GIUGNO 2024  -  L’appello al voto dei Candidati a Sindaco

Ci candidiamo 
forti di un’espe-
rienza ammini-

strativa maturata sul 
campo in questi anni, 
sempre aperti all’innova-
zione e a nuove scelte pro-
grammatiche per il Bene 
Comune del nostro terri-
torio, con una squadra di 
giovani candidati. 
La nostra lista è aperta 
alla collaborazione di tutti 
quei cittadini che fanno 
del dialogo, della tolle-
ranza e della integrazione 
il proprio bagaglio cultu-
rale ed ideale. 
Molte sono state le realiz-
zazioni compiute nella 
consiliatura e intendiamo 
proseguire su questa 
strada. Due tra tutte: 
l’apertura storica nel no-
stro Comune di un micro 
nido per bambini da 1 a 3 
anni, che ha incontrato il 
forte apprezzamento delle 
giovani coppie del territo-
rio; dall’altro lato la realiz-
zazione del progetto 
«Borghi d’argento», con 
l’attivazione di azioni gra-
tuite a favore della popo-
lazione più fragile ed 
anziana, come il trasporto 
sociale, il sostegno domi-
ciliare, attività di socializ-
zazione ed animazione. 
Ci impegniamo nella di-
fesa del nostro plesso sco-
lastico anche attraverso il 
finanziamento di appositi 
progetti di arricchimento 
dell’offerta formativa per i 

nostri bambini e ragazzi, 
lavoreremo alla costitu-
zione di una consulta pre-
vedendo la creazione di 
un centro aggregativo per 
i nostri giovani. 
Ed inoltre il lavoro per fa-
vorire lo sviluppo del no-
stro territorio, con azioni 
a sostegno delle nostre re-
altà imprenditoriali e 
commerciali, già penaliz-
zate da una posizione 
marginale e periferica 
come la nostra. Prosegui-
remo in un’azione forte di 
promozione e valorizza-
zione del territorio per 
rafforzare la crescita co-
stante dei flussi turistici. 
Un turismo legato al no-
stro patrimonio ambien-
tale, paesaggistico e dei 
borghi storici. Implemen-
teremo la rete sentieristica 
e si darà il via al «Cam-
mino delle Terre Cu-
stodi», anello di sei tappe 
con possibilità di pernot-
tamenti nelle strutture ri-
cettive. Ed ancora ci 
impegneremo in una 
azione forte a difesa della 
sanità pubblica e del no-
stro Ospedale della Media 
valle del Tevere, che se-
condo noi dovrà essere 
accorpato all’Azienda 
Ospedaliera di Perugia 
come DEA di 1° livello. 
Lavoreremo su questo.

Simone 
Rellini 

Marsilio 
Marinelli

Desidero prima di 
tutto ringraziare 
tutti, delle tante 

firme raccolte in pochis-
simo tempo e senza pre-
avviso. Grazie ai Cittadini 
di San Venanzo e Frazioni 
di questa gentilezza. Con 
noi sarà differente, sa-
premo innovare. 
Siamo un gruppo di gio-
vani che si mettono in 
gioco, con la volontà di 
gettare basi solide, nell’ot-
tica lungimirante di avere 
un futuro migliore e me-
ritato, partendo dalle po-
tenzialità che offre l’intera 
area di San Venanzo. 
I giovani e le imprese 
sono per noi al primo 
posto, insieme alla sicu-
rezza, alla scuola, alla tu-
tela degli anziani, 
all’ambiente, alla cura del 
territorio ed allo sport. 
Sopportiamo da troppo 
tempo una situazione che 
ha saputo solo precludere 
e negare opportunità 
enormi. 
Questo nostro pro-
gramma, questo progetto 
politico, è quello di creare 
inclusioni e connessioni. 
È un atto di ribellione ri-
spetto alla solitudine in 
cui per troppo tempo 
queste politiche inadatte 
sembrano averci condan-
nato. 
Crediamo nella Repub-
blica e nella democrazia. 
Crediamo all’iniziativa 
privata come motore di 

progresso e di condivi-
sione, attraverso attività, 
eventi ed associazioni. 
Crediamo che San Ve-
nanzo abbia opportunità 
incredibili che hanno 
visto realizzarsi il ricono-
scimento dell’intero terri-
torio a riserva mondiale 
MAB UNESCO, non op-
portunamente conside-
rata e valorizzata. 
Tante ricchezze possono 
essere generate, tanta tu-
tela in più per i nostri gio-
vani ed anche anziani.  
È grave che le Forze del-
l’Ordine non abbiano an-
cora una caserma 
all’altezza del ruolo, ed un 
corpo in grado di vigilare 
il vasto territorio. 
Ogni voto che ci darete 
sarà un voto guadagnato 
ai progetti, alla ricchezza 
e all’orgoglio del nostro 
ruolo di cittadini che dob-
biamo tornare al centro, 
con il nostro partito di 
centro aperto a tutti, e che 
non alza barriere per nes-
suno. 
Chiediamo a tutti, soprat-
tutto ai giovani, non solo 
di andare a votare, ma di 
rendersi partecipi ed inte-
ressati a politiche che 
come noi si aprono a con-
fronti di idee ed opinioni 
secondo il sistema demo-
cratico.

Stefano 
Valentini

Sono nato a San Ve-
nanzo il 04 agosto 
1957, Luogotenente 

dell’esercito in quiescenza 
e padre di Ester, infer-
miera professionale 
presso l’ospedale princi-
pale di Padova; Andrea, 
Brigadiere dei Carabinieri 
e Martina laureata con 
110 e lode in psicologia, 
presso l’università di Fi-
renze. Sempre dedito allo 
sport, da atleta prima, da 
tecnico e da dirigente poi, 
Stefano ricopre attual-
mente la carica di Re-
sponsabile organizzativo 
del Settore giovanile e re-
sponsabile tecnico della 
scuola calcio della ASD 
Nestor Calcio 1904 di 
Marsciano. 
Ho deciso di mettermi in 
gioco per lo spirito di ser-
vizio nei confronti del 
paese dove sono nato e ri-
siedo con la chiara inten-
zione di portare avanti le 
seguenti azioni. 
- Mettere al centro del 
progetto la rivalutazione 
di un vasto territorio che 
offre innumerevoli risorse 
quasi mai utilizzate nel 
modo giusto, oltre che al 
potenziamento e la realiz-
zazione di nuovi percorsi 
verdi per bike, passeg-
giate, podismo e trekking. 
Proporre l’apertura di un 

“INFO POINT”; infine lo 
sviluppo e la rivisitazione 
del parco vulcanologico. 
- Creazione di un fondo di 
solidarietà con l’intero sti-
pendio di Sindaco. 
- Coinvolgimento delle 
frazioni spesso ai margini 
dei progetti con supporto 
economico per la crea-
zione di circoli territoriali, 
piccole attività commer-
ciali oltre che alla manu-
tenzione di aree di 
pubblico interesse. 
- Regolamentazione e cre-
scita dell’Associazionismo 
del territorio per circoli 
territoriali e piccole atti-
vità commerciali. 
- Agevolazioni fiscali per 
le aziende che intendono 
aprire una loro sede 
presso il territorio comu-
nale. 
- Riduzione della tassa-
zione sui rifiuti e controllo 
su operato addetti alla 
manutenzione e pulizia 
capoluogo e frazioni. 
- Ridefinizione dei rap-
porti con Afor/Regione 
per l’effettiva valorizza-
zione dei beni demaniali 
del territorio.



Maggio 24 21

Per l’amore non vi è cura, però è l’unica medicina per tutti i mali.     Leonard Cohen

Dopo 15 anni 
della stessa Am-
ministrazione il 

Comune di Collazzone ha 
bisogno di una svolta. In-
sieme per ripartire: è lo 
slogan della Lista Bene 
Comune Collazzone che 
propone Laura Antonelli 
Sindaco. Ripartire è esat-
tamente il verbo che me-
glio esprime la necessità 
di tornare a prendersi 
cura della comunità di 
Collazzone che per 
troppo tempo è rimasta in 
attesa dopo infinite pro-
messe elettorali.  
La nostra idea di Ammi-
nistrazione parte dall’ur-
genza di rimettere al 
centro i cittadini. L’ascolto 
protagonista di questa 
fase e la partecipazione 
come direttrice della no-
stra futura azione ammi-
nistrativa. Lavoreremo 
con e per la cittadinanza 
su tre ambiti principali: 
riaggregare la comunità 
nelle sue tante compo-
nenti, programmare e at-
tuare una cura attenta del 
territorio, tornare ad es-
sere protagonisti sulle 
tante questioni che ve-
dono coinvolta la Media 
Valle del Tevere. Il depo-
tenziamento dell’ospedale 
di Pantalla, la questione 
dell’inceneritore e il di-
mensionamento scola-
stico sulle quali Iachettini 

e Morlupi non si sono fatti 
sentire o hanno fatto 
scelte sbagliate e non con-
divise con la cittadinanza. 
Ci sono temi importanti, 
trascurati, ignorati o mal 
gestiti, da troppi anni, nel 
nostro territorio: il raffor-
zamento dei legami so-
ciali, il sostegno 
all’associazionismo, la va-
lorizzazione dei borghi e 
il rilancio del turismo e 
della cultura. Sono state 
troppe le occasioni perse 
e le potenzialità limitate 
da questi 15 anni di am-
ministrazione. Il nostro 
progetto è incarnato da 
persone preparate, oneste 
e consapevoli, che cono-
scono il territorio e la co-
munità e che si candidano 
per ridare slancio e con-
cretezza all’azione ammi-
nistrativa. 
È il momento della svolta 
possibile, faccio appello a 
tutti i miei concittadini, 
l’8 e il 9 giugno sarà il mo-
mento di scegliere tra chi, 
amministrando per anni, 
ha ridotto il territorio 
nello stallo attuale e noi 
che proponiamo un pro-
getto concreto ed ambi-
zioso per ripartire 
insieme.

ELEZIONI COMUNALI DI COLLAZZONE 8-9 GIUGNO 2024  -  L’appello al voto dei Candidati a Sindaco

Anna 
Iachettini

Laura 
Antonelli 

Scendiamo di nuovo 
in campo per conti-
nuare il lavoro ini-

ziato che ci ha visto 
realizzare il programma di 
mandato che ci eravamo 
proposti, conseguendo 
importanti finanziamenti 
attraverso Bandi Regio-
nali, obiettivi PNRR e l’in-
serimento, grazie al nostro 
intenso lavoro, nella 
nuova Area Interna della 
Media Valle del Tevere che 
ci permetterà di finanziare 
una importante progetta-
zione in settori strategici 
come Scuola, Turismo, Sa-
nità, infrastrutture. Se 
avremo il consenso di voi 
cittadini proseguiremo 
nell’azione di governo sui 
tanti fronti ancora aperti, 
che consentiranno al no-
stro Comune di avere con-
crete prospettive di 
sviluppo e di benessere.  
Ci dedicheremo con im-
pegno alla riqualifica-
zione dei Centri storici; 
procederemo all’efficien-
tamento energetico e alla 
costituzione di Comunità 
Energetiche Rinnovabili 
(CER); proseguiremo il 
piano di riqualificazione 
dell’edilizia scolastica por-
tando a termine i progetti 
della Scuola Secondaria di 
Primo Grado di Colle-
pepe e dell’Asilo Nido di 
Casalalta; grande atten-
zione sarà rivolta anche 
all’ampliamento dei cimi-
teri comunali; procede-
remo alla manutenzione 
straordinaria delle strade 
comunali maggiormente 

ammalorate; continue-
remo nell’attività di mi-
glioramento della qualità 
del verde urbano e l’avvio 
del parco giochi a Colle-
pepe (già finanziato). 
Tra i nostri obiettivi c’è la 
protezione e la promo-
zione delle risorse am-
bientali per sostenere 
l’ecoturismo (itinerari, 
percorsi tematici e sen-
tieri); il sostegno allo svi-
luppo del tessuto 
imprenditoriale;  la realiz-
zazione di infrastrutture 
per l’istruzione e la for-
mazione; progetti perso-
nalizzati per l’inclusione 
socio-lavorativa. 
Sul fronte della sicu-
rezza procederemo al-
l’implementazione della  
videosorveglianza e 
all’at tiva zione del Con-
trollo di Vicinato.  
Procederemo all’aggior-
namento del PRG e ci at-
tiveremo per valutare 
l’individuazione di idonea 
area da destinare a nuova 
Zona PIP. Apriremo uno 
Sportello del Cittadino 
che diventi punto di rife-
rimento per tutta la popo-
lazione. 
Per tutto questo e per tante 
altre azioni che porteremo 
avanti e per non interrom-
pere il percorso virtuoso in 
corso, vi chiediamo il so-
stegno e la piena e consa-
pevole fiducia.

Augusto 
Morlupi

Prima di iniziare a 
pensare alla mia 
c a n d i d a t u r a , 

avevo ancora la speranza 
che si potesse cambiare 
modo di amministrare. 
Credevo si potesse ancora 
invertire una tendenza 
negativa, una chiusura e 
un distacco dalla comu-
nità che stava diventando 
sempre più importante. 
Con l’errata gestione della 
questione scuola capii che 
per me non c’era più spa-
zio in quell’amministra-
zione e che, la mia 
dedizione e il mio spirito 
di appartenenza, erano 
stati disattesi, a fronte di 
un mio impegno totale e 
di una totale fiducia nel 
gruppo di allora.  
Dopo aver compreso i 
miei errori, dettati esclu-
sivamente dalla mia pas-
sione e dall’amore che 
provo per il nostro terri-
torio, capii che la mia 
strada avrebbe dovuto es-
sere un’altra.  
La nuova strada mi ha 
portato a candidarmi Sin-
daco del Comune di Col-
lazzone. Collazzone è la 
mia terra, che mi ha cre-
sciuto e che mi ha dato 
tanto.  
In questi anni il mio im-
pegno è stato sempre to-

tale. Non mi sono mai ti-
rato indietro davanti a 
nessuna difficoltà. Ri-
cordo gli anni del covid, 
durissimi e incerti, ri-
cordo gli sguardi delle 
persone che cercavano 
rassicurazione, certezze, 
un semplice gesto di vici-
nanza.  
Ricordo le estati passate 
tra la gente, cercando di 
dare una mano a tutte le 
associazioni in campo per 
noi, per Collazzone e per 
i suoi cittadini. Sono que-
sti i motivi principali che 
mi hanno portato fin qui 
insieme ad un gruppo 
fantastico che si è arric-
chito strada facendo. 
Sono questi i motivi per 
cui chiedo fiducia ai citta-
dini di Collazzone. 
Chiedo la fiducia in una 
politica che ascolta, per 
realizzare quello che i cit-
tadini vorrebbero.  
Chiedo la fiducia in un 
gruppo forte dell’unione 
di due movimenti, di due 
pensieri molto simili che 
hanno trovato la sintesi 
perfetta in  queste  parole: 
UNITI GUARDIA -
MO AVANTI!



A fine mese, quando ricevo lo stipendio, faccio l’esame di coscienza e mi chiedo se me lo sono guadagnato.     Paolo Borsellino 
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La mia candidatura è 
maturata grazie al-
l’esperienza politica 

vissuta in questi dieci 
anni, prima come consi-
gliere e poi come asses-
sore. Ho deciso di buttare 
il cuore oltre l’ostacolo e di 
costruire intorno a me un 
gruppo variegato e moti-
vato. Sono consapevole 
delle responsabilità del 
ruolo e del grande lavoro 
svolto e che potrebbe es-
sere ancora fatto al servi-
zio dei cittadini. Vari 
progetti legati alle mie de-

leghe sono stati realizzati 
e tanti finanziamenti otte-
nuti aiuteranno a cam-
biare il volto del territorio 
e ad incrementare servizi. 
Il nostro programma af-
fronta tematiche ed inter-
venti di attualità. 
Lavoreremo per incre-
mentare la connettività, 
promuovere progetti eco-
sostenibili e favorire la 
produzione e l’autocon-
sumo di energia, per con-
tinuare a costruire 
progetti di rete e per 
aprirci sempre di più al 

mondo, coinvolgendo i 
giovani, ma non trascu-
rando le famiglie e gli an-
ziani. La nostra è una lista 
civica trasversale, sempre 
con il nome di Nuova 
Energia, a rappresentare 
la forza delle idee, la capa-
cità di collaborazione e la 
disponibilità al servizio. 
Sono determinata e forte-
mente motivata perciò in-
vito tutti i cittadini ad 
andare a votare per 
Agnese Cerquaglia Sin-
daco! 
 

ELEZIONI COMUNALI DI MONTE CASTELLO DI VIBIO 8-9 GIUGNO 2024 - L’appello al voto dei Candidati a Sindaco

Agnese 
Cerquaglia

Abbiamo deciso di 
candidarci per-
ché crediamo 

fortemente nel nostro ter-
ritorio e nelle sue poten-
zialità. Siamo convinti che 
uniti, possiamo costruire 
un futuro migliore per la 
nostra comunità. Tuttavia 
siamo coscienti che ci 
aspettano tanti problemi 
irrisolti. Ad iniziare dai 
giardini pubblici del ca-
poluogo, completamente 
abbandonati, così come 
sono state lasciate all’in-

curia proprietà comunali 
in cui negli anni passati 
erano stati investiti centi-
naia di migliaia di euro 
per recuperarli. Nelle fra-
zioni di Madonna del 
Piano, Doglio e Spineta in 
dieci anni non è stato fatto 
praticamente nulla. Ma 
ancora più grave è che 
non è stato affrontato il 
vero problema che è 
quello del grave spopola-
mento del territorio. In 
dieci anni abbiamo perso 
200 abitanti. Un recente 

studio ha messo in evi-
denza che il nostro co-
mune è a rischio 
estinzione demografica 
insieme ad altri Comuni 
dell’Umbria e occorre in-
tervenire subito. All’in-
terno della nostra lista ci 
sono le competenze e le 
capacità per affrontare 
questi problemi. Noi 
siamo pronti, come lo 
sono tanti cittadini che ci 
spingono ad andare avanti 
sulla strada del cambia-
mento.  
 

Elio 
Primiera

UMBRIA | ASSEGNATE  LE ONORIFICENZE 

Alberto Fioretti e Paola  
Moroni Maestri del lavoro 
 

L’1 Maggio scorso, 
in occasione della 
r i c o r r e n z a 

della Festa del Lavoro, di-
ciotto lavoratori umbri – 
quindici della provincia di 
Perugia e tre di quella di 
Terni – sono stati insigniti 
della “Stella al Merito del 
Lavoro”, a seguito dell’ac-
certamento dei titoli di 
benemerenza degli aspi-
ranti, eseguito dal Mini-
stero del Lavoro e delle 
Politiche Sociali. 
La cerimonia di consegna, 
presieduta dal Prefetto di 
Perugia, Armando Gra-
done, e dal Prefetto di 
Terni, Giovanni Bruno, ha 
avuto luogo presso la 
“Sala Consiglio” della Pro-

vincia di Perugia nella 
mattinata dell’1 maggio. 
L’onorificenza di “Maestro 
del Lavoro” è il più alto ri-
conoscimento concesso 

ad un  lavoratore dipen-
dente, che valorizza e pre-
mia quanti, nell’attività 
lavorativa, si sono distinti 
per laboriosità, perizia e 
rettitudine morale.  
La decorazione al merito 
è destinata ogni anno a 

circa mille lavoratori ita-
liani operanti in Italia e 
all’estero. 
Tra i lavoratori insigniti, 
anche  due del territorio 

della Media Valle del Te-
vere, precisamente di due 
aziende di Pantalla di 
Todi: Paola Moroni e Al-
berto Fioretti, rispettiva-
mente delle aziende   
Elcom System e Baccarelli 
Nazzareno.

UMBRIA | REATI IN COSTANTE AUMENTO 

Fipac Confesercenti: “truffe  
anziani emergenza sociale” 
 

Sono in costante au-
mento le truffe per-
petrate ai danni 

degli anziani, reati che 
troppo spesso vanno a 
buon fine anche nella no-
stra regione e che vede 
purtroppo non tutti i sog-
getti colpiti rivolgersi alle 
Forze dell’Ordine. 
A portare in evidenza la 
situazione, è Sergio Giar-
dinieri, responsabile re-
gionale  Centro Studi 
Confesercenti Umbria, di 
Fipac Confesercenti Um-
bria.  
«Purtroppo – dice Giardi-
nieri - la maggior parte di 
questi reati neppure viene 
denunciato. Ultima-

mente, però, notiamo che 
anche in Umbria gli av-

vertimenti e le grida di al-
larme che tante 
associazioni della terza 
età come la nostra hanno 
ripetutamente lanciato, 
stanno sortendo qualche 
effetto». 
Secondo Giardinieri, ci 
troviamo di fronte a una 
vera e propria emergenza 
sociale, con situazioni che 
creano danno alle persone 

fragili e causano troppo 
spesso una percezione dif-

fusa di insicurezza. 
Il consiglio che Fipac 
Umbria e Confeser-
centi danno, è quello 
di rivolgersi con fidu-
cia alle Forze dell’Or-
dine, segnalando gli 

atteggiamenti sospetti, de-
nunciando situazioni di 
pericolo, controllando 
strani movimenti presso 
le loro abitazioni. La soli-
tudine e anche le condi-
zioni di fragilità rendono 
purtroppo le persone an-
ziane più soggette di altre 
al rischio di essere vittime 
di truffe e di vari tipi di 
reato.  
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Comprendere gli esseri umani è intelligenza, comprendere se stessi è saggezza.     Lao Tse 

Messaggio politico-elettorale - Comm. Resp. Augusto Morlupi



Se alzi un muro, pensa a ciò che resta fuori! (Il Barone rampante).    Italo Calvino

Maggio 2424

Il nostro programma si 
basa sul consolida-
mento dell’esperienza 

di governo del Comune, 
veniamo da 5 anni di am-
ministrazione e sappiamo 
bene cosa deve essere fatto 
e dove poter migliorare. 
Mettere al centro il citta-
dino ed il suo benessere, 
“Creare la Comunità”, 
istruzione e cultura, po-
tenziamento della scuola 
dell’infanzia di Pontecane, 
la realizzazione di un asilo 
nido pubblico, promuo-
vere l’innovazione pedago-
gica e l’uso di nuove 
tecnologie. 
Per lo sport e la salute è 
prevista la realizzazione di 
un campo da calcetto con 
nuovi spogliatoi e pista di 
atletica e campus con le 
scuole. Promozione di at-
tività culturali, di forma-
zione e pedagogiche. Al 
primo posto c’è la salute e 
l’assistenza sanitaria, la tu-
tela del benessere dei citta-

dini e il sostegno agli an-
ziani. Chiederemo la piena 
riapertura dell’Ospedale di 
Pantalla. Inoltre, sostegno 
alla disabilità e alle persone 
sole. Chiederemo l’amplia-
mento del centro diurno 
Alzheimer e la possibilità 
di creare posti anche per la 
notte.  Contro lo spopola-
mento saranno previsti fi-
nanziamenti dalla nuova 
“area interna”. In econo-
mia, sostegno alle imprese 
del territorio ed incentivi 
per l’apertura di nuove at-
tività nel centro storico. 
No alla realizzazione del-
l’inceneritore dei rifiuti, sì 
allo sviluppo della neo co-
stituita Comunità Energe-
tica. Con Democratici 
Uniti “facciamo insieme la 
cosa giusta”, per proseguire 
allo sviluppo della nostra 
comunità.

Andrea 
Falconi

Gianluca 
Coata

ELEZIONI COMUNALI DI FRATTA TODINA 8-9 GIUGNO 2024 - L’appello al voto dei Candidati a Sindaco

Pier Luigi 
Pancrazi

Fratta Todina non è 
il comune in cui 
sono nato, ma è il 

comune in cui ho scelto di 
abitare e dove oggi voglio 
fare la differenza. 
Intendo impegnarmi af-
finché i prossimi cinque 
anni siano luminosi per la 
nostra comunità, bilan-
ciando il senso di apparte-
nenza alle tradizioni con 
la curiosità nei progetti 
futuri. 
Mi piacerebbe costruire 
insieme un Comune di 
cui andare fieri, con colla-
borazione e rispetto reci-
proco, per sfruttare al 
meglio le nostre potenzia-
lità. Per questo sono desi-
deroso di cominciare, di 
mettermi in gioco, di di-
mostrare quanto vale que-
sta lista e soprattutto 
questo comune e i suoi 
cittadini, iniziando dalla 
difesa di una struttura es-

senziale come l’Ospedale 
della Media Valle del Te-
vere e lottando contro 
l’ipotesi della realizza-
zione di un termovaloriz-
zatore. 
Nell’idea che abbiamo di 
amministrazione, il vo-
lontariato e l’associazioni-
smo svolgono una 
funzione fondamentale, 
mi riferisco in particolare 
al Centro Speranza e al-
l’As. D. A. ONLUS, impe-
gnata da molti anni nello 
sviluppo motorio e sociale 
dei diversamente abili. 
Io mi sono preso un im-
pegno importante, ma 
credo che solo insieme 
potremo dare luogo a un 
cammino positivo per 
Fratta Todina.

Noi di PRO-
GETTO CO-
MUNE con 

coerenza, trasparenza e 
dedizione siamo sempre 
dalla stessa parte. Siamo la 
vera alternativa rispetto 
alla dicotomia realizzatasi. 
Abbiamo sempre dato il 
nostro impegno per rea-
lizzare le cose giuste per il 
nostro paese e per realiz-
zare un’amministrazione 
trasparente, onesta e ca-
pace! Attenta alle esigenze 
dei cittadini praticando il 
continuo ascolto. Vo-
gliamo pensare a un paese 
che sviluppi le sue eccel-
lenze, dalle imprese più 
grandi ai piccoli impren-
ditori, artigiani e com-
mercianti. Una buona 
amministrazione non ha 
solo il dovere di tenere i 
conti in ordine, bensì 
quello di porre le condi-
zioni più favorevoli all’at-

trazione di risorse, talenti 
e opportunità a comin-
ciare dal settore del Turi-
smo lento e rurale, oltre 
che implementando ciò 
che è legato alla specifica 
vocazione frattigiana per 
le sfide della disabilità. La 
ricerca di un modo mi-
gliore di adottare pratiche 
green, che vanno dalle 
energie rinnovabili all’ec-
cellenza nella raccolta e 
differenziazione dei rifiuti 
e sulla implementazione 
dei servizi che tenda a 
trattenere i giovani, ren-
dendo serena e sicura la 
vita per loro e i loro figli. 
Invitiamo quindi i citta-
dini a votare l’8 e il 9 giu-
gno la nostra ottima 
squadra.  INSIEME PER  
CAMBIARE DAVVERO.
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Non piangere perché è finito, sorridi perché è successo.     Gabriel Garcìa Màrquez 

Messaggio politico-elettorale - Comm. Resp. Francesca Peppucci



La migliore ricetta per il romanzo poliziesco? Il detective non deve mai sapere di più di quanto non sappia il lettore.    Agatha Christie
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TODI | NEL 2025 LO STATUTO COMPIRÀ 750 ANNI 

Restauro dello Statuto  
Comunale di Todi del 1275 
 

La direzione gene-
rale archivi del Mi-
nistero della 

Cultura, a seguito di ap-
posito progetto curato 
dalla Soprintendenza ar-
chivistica e bibliografica 
dell’Umbria, ha finanziato 
il restauro degli Statuti co-
munali di Todi,  nell’am-
bito di una serie di 
interventi di conserva-
zione degli Statuti umbri 
redatti tra il XIV ed il XV 
secolo, che verrà eseguito 
nel corso del 2024. 
Il Comune di Todi vanta 
il primo Statuto comunale 
dell’intera regione datato 
1275. Nel 2025 il prezioso 
documento compirà 750 
anni,  anniversario che 
l’Amministrazione comu-
nale intende celebrare con 
un programma di inizia-
tive volte a valorizzare e 
divulgare quanto conser-

vato nell’Archivio Storico 
Comunale. 
Nell’Archivio Comunale 
di Todi si è già proceduto 
nel 2023 alla digitalizza-
zione del Fondo Diploma-

tico, con l’acquisizione di 
circa 10 mila immagini. 
Un lavoro che ha riguar-
dato 822 pergamene 
sciolte e 33 registri per un 
totale di 597 carte cui va 
aggiunto il Registrum 
Vetus Instrumentorum, 
composto di 290 fogli, 
con bolle pontificie, atti 
notarili e documenti co-
munali di carattere ammi-
nistrativo e giudiziario 

attraverso cui è possibile 
ricostruire la storia del 
Comune medievale e 
delle sue vicende storico 
istituzionali dal 1208 al 
1620. 

La storia del Fondo 
è legata alle vicende 
del fondo antico 
dell’Archivio Co-
munale di Todi, che 
sin dall’inizio è stato 
definito “Archivio 
Segreto di San For-

tunato” in quanto ai fran-
cescani Minori 
Conventuali che per se-
coli abitarono il convento 
di San Fortunato fu dele-
gato, fin da 1278, il com-
pito di conservare i più 
importanti documenti co-
munali in uno speciale ar-
marium. Compito che ora 
spetta  al direttore dell’Ar-
chivio Storico, Filippo Or-
sini. 

MARSCIANO | OMAGGIO AD ALDO MONTEGIOVE 

Compignano, un paese e la  
sua Filarmonica da 125 anni 
 

Ogni paese trova 
la sua identità 
nel campa ni -

le, nella chiesa o, se c’è, in 
una torre antica: nel dise-
gnare il profilo dell’abitato 
ne diventano ap-
punto il simbolo nel 
quale ritrovarsi 
tutti. 
Per fare di un paese 
una vera comu -
nità  serve anche 
un’anima, un’istitu-
zione, un insieme di 
persone nelle quali le ge-
nerazioni, nel loro succe-
dersi, sappiano 
rico noscersi nel tempo. 
Nel caso di Compignano 
di Marsciano, c’è il campa-
nile, restituito anni addie-
tro al suo splendore; c’è la 
torre di ingresso, pur-
troppo di recente dive-
nuta pericolante e quindi 
impalcata; c’è la chiesa e la 
parrocchia ma c’è anche la 
Società Filarmonica, nel 
cui organico ogni famiglia 
ha, ha avuto o confida di 
avere un musicante  che 
porti avanti la sua tradi-
zione. 

Una tradizione che ormai 
è storia, visto che in que-
sto 2024 la Filarmonica di 
Compignano taglia il tra-
guardo dei 125 anni atti-
vità, festeggiato nella 

piazza antistante il borgo 
domenica 12 maggio. 
La Filarmonica nacque 
nel 1899 sotto forma di 
Fanfara; nel 1920 diventò 
banda musicale, arri-
vando a dotarsi negli anni 
Trenta di una  sede pro-
pria, divenuta un ulteriore 
luogo di ritrovo e di iden-
tificazione. 
Guidata dal  presidente 
Claudio Mariotti e dal di-
rettore David Biagini, l’an-
nuale concerto in 
occasione della festa di 
San Cristoforo si è svolto 
nel segno della continuità, 
tra futuro e memoria. 

Da una parte il benvenuto 
alle dieci nuove leve della 
scuola di musica della Fi-
larmonica, dall’altra 
l’omaggio ad Aldo Monte-
giove, storico presidente   

della Filarmonica e 
dei fastosi festeggia-
menti per il suo cen-
tenario nel 1999, oltre 
che  musicante per 
oltre mezzo secolo, 
scomparso nel 2022. 
Il suo vecchio sax so-
prano è stato suonato 

in assolo da Marco Mer-
lini (il cui figlio debuttava 
nell’occasione in piazza, 
alle percussioni) sulle note 
di “Oblivion” di Astor Piaz-
zola con l’arrangiamento di 
Lorenzo Pusceddu.  
Un brano struggente e un 
suono superbo, che ha 
contribuito a  conferire 
un’emozione speciale al 
concerto articolato in un-
dici brani introdotti da 
Michele Titoli, che ha so-
stituito nel ruolo il padre, 
il Maestro Mario, seduto 
in platea insieme ad un 
centinaio di persone. 

Francesco Santucci
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Non si tratta di insegnare al bambino delle cose, ma insegnare a imparare attraverso le cose.     Piero Angela

Messaggio politico-elettorale - Comm. Resp. Anna Iachettini



Non preoccuparti se gli altri non ti apprezzano. Preoccupati se tu non apprezzi te stesso.     Confucio
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CULTURA | SPETTATORI AUMENTATI DEL 30% 

Bene la stagione teatrale  
al Comunale di Todi 
 

Tempi di consun-
tivo del cartellone 
di prosa del tea-

tro Comunale di Todi: 
i dati sulle presenze ri-
sultano ottimi, con una 
media di 390 spettatori 
a rappresentazione, 83 
in più dell’anno prece-
dente, quando già si 
era registrato un pro-
gresso altrettanto impor-
tante rispetto alla media 
di 218 presenze della sta-
gione 2021/22.  
In pratica in due anni ci si 
è avvicinati al raddoppio 
degli spettatori 
paganti. Un successo che 
il Comune di Todi condi-
vide con il Teatro Stabile 
dell’Umbria. 
La crescita percentuale è 
risultata di quasi il 
30%  superiore all’annata 
precedente. Un apporto 
significativo è venuto 
dagli  abbonamenti che 
sono aumentati del 
25% rispetto ai 250 della 
stagione 2022/23, con una 
significativo contributo 
arrivato da quelli 
degli studenti degli istituti 
d’istruzione della città.  
Diversi gli spettacoli, tra i 

nove programmati, che 
hanno toccato o sfiorato il 

tutto esaurito: quelli che 
hanno incassato di più 
sono risultati  “Perfetti 
Sconosciuti” di Paolo Ge-

novese e “Fra’” di Gio-
vanni Scifoni, per i quali 
la capienza dei 500 posti è 
risultata addirittura insuf-
ficiente a soddisfare tutte 
le richieste. 
A breve dovranno iniziare 
i lavori di riqualificazione 
finanziati a valere sul 
bando dell’efficienta-
mento energetico degli 
edifici pubblici, per 
187mila euro.

CULTURA | UNA MOSTRA DI 50 PITTOSCULTURE 

Todi celebra Bruno  
Ceccobelli al Vignola 
 

È stata inaugurata il 
25 aprile scorso, al 
Palazzo del Vi-

gnola, un’antologica di 
Bruno Ceccobelli: 50 
opere, quasi tutte di 
grande formato, selezio-
nate da collezioni private 
umbre. La mostra, pro-
mossa dall’associazione 
culturale “Todi per l’Arte” 
guidata dal presidente 
Leonardo Baccarelli, sarà 

ospitata al Palazzo del 
Vignola, a Todi, fino al 
22 settembre 2024 
(venerdì, sabato e do-
menica, dalle ore 10 
alle 12.30, dalle 16 alle 
19). 
Dopo sei anni, l’artista 
Bruno Ceccobelli, umbro 
DOC, torna quindi con 
una personale nella sua 
città natia, Todi, con 
l’esposizione dal 

titolo  “CECCOBELLI 
Anni ‘80”; 50 “Pittoscul-
ture”  tutte realizzate in 
quel decennio romano, 
nel quale si determina il 
suo successo nazionale ed 
internazionale, con mo-
stre estere, sia personali 
che collettive, in Gallerie 
e Musei a New York, Los 
Angeles, Chicago, Boston, 
Parigi, Londra, Porto, Ma-
drid, Barcellona, Amster-
dam, Colonia, Berlino, 
Mosca, Nagoya… 
L’arte di Ceccobelli si può 
definire astratto-simbo-
lica: parte da radici cultu-
rali e stilistiche eclettiche 
che coinvolgono sia le fi-
losofie neoplatoniche sia 
quelle orientali, con studi 
di Teosofia, Buddismo, 
Induismo, Zen e Taoismo. 
È altresì affezionato alle 
sue radici Tuderti, devoto 
a Beato Jacopone e ad ar-
tisti umbri come Burri e 
Leoncillo. 

CULTURA | APPUNTAMENTO SABATO 25 MAGGIO 

Todi nel 1201, commedia  
“La spada nella lozza” 
Messeri et mes-

sere, io son 
Pipin lo gioco-

liere, io vi narro, non 
spero invano, del meschin 
…”. Non possiamo sve-
larvi tutto della  comme-
dia, ambientata nel 1201, 
che andrà in scena sabato 
25 maggio al Teatro Co-
munale di Todi, ma giusto 
qualche piccolo accenno. 
Con il giovane talentuoso 
Samuele Befani, abbiamo 

pensato di proporre  una 
commedia “storica” che 
riguarda la città e il “con-
tado” naturalmente in 

chiave umoristica, per 
trascorrere una serata in 
gioiosa allegria. 
La commedia è realizzata 

rio Jacopone da Todi nel-
l’ambito del progetto 
“Ogni Centro è al Centro 
del Mondo” sostenuto 
dalla Fondazione Perugia. 
Così siamo giunti al  de-
butto di sabato 25 maggio 
al prestigioso Teatro Co-
munale di Todi, per il 
quale va ringraziata l’Am-
ministrazione comunale. 
Fare teatro è un’opera edu-
cativa molto importante, 
coinvolgere i giovani è an-
cora più rilevante. Poi c’è 
anche il fatto che ri-
schiamo di essere troppo 
massificati a guardare altri 
che ci propongono i loro 
“spettacoli”. 

Don Marcello Cruciani 

da  giovani attori delle 
scuole superiori e univer-
sitari. Ed è stata concepita 
per essere rappresentata 
da molti personaggi. Dal 
titolo “La spada nella 
lozza”, ci viene in mente la 
spada nella roccia, ma è 
tutta un’altra cosa. 
Abbiamo avuto  la “for-
tuna “ di aver incontrato il 
regista Claudio 
Paternò che realizza que-
sto spettacolo con l’Orato-
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Vi sono persone messe al mondo solo per far folla.       Honoré de Balzac

CULTURA | LA STUDENTESSA DEL LICEO JACOPONE 

La giovane Azzurra Castrini 
premiata al concorso sull’IA 
 

La studentessa tu-
derte Azzurra Ca-
strini, che 

frequenta la classe 3 AS 
del Liceo scientifico “Ja-
copone da Todi”, parte-
cipando al Concorso 
indetto dal Rotary Club 
Italia dal titolo “Intelli-
genza Artificiale a breve, 
tra opportunità, rischi e 
possibili illegalità”, ha 
vinto il terzo premio per 
la sezione “Manifesto na-
turale” – Scuole supe-
riori.  
La cerimonia di premia-
zione si è svolta lo scorso 
19 aprile a Torino, presso 
l’Aula Magna di Palazzo 
dell’Arsenale. La monu-
mentale sala ha accolto 
tutti gli studenti vincitori 
dei premi previsti per le 
varie sezioni, sia per le 
scuole medie sia per le 
scuole superiori; l’argo-

mento proposto con il 
concorso ha fornito anche 
l’occasione per riflettere 

sui temi della legalità e 
della cultura dell’etica in-
sieme ad illustri relatori. 
Il risultato ottenuto da 
Azzurra si inserisce, 
quindi, in un contesto di 
alto profilo; il manifesto 
da lei realizzato in modo 
tradizionale, senza l’ausi-
lio di programmi di gra-
fica, con la supervisione 
della docente tutor, la 
Professoressa Gloria Fiac-
chi, docente di Matema-
tica del Liceo “Jacopone”, 
ha riscosso apprezza-

CULTURA | QUARTA USCITA DIDATTICA 

Massa: gli alunni di  
Senza Zaino a Viepri 
 

Rompere gli schemi 
nelle rela zioni”,   
questo è il tema 

che ha caratterizzato il la-
voro, nel secondo quadri-
mestre, della  scuola 
“Senza Zaino” di Massa 
Martana. In tale ottica la 
scuola primaria ha orga-
nizzato delle uscite didat-
tiche nelle frazioni 
del    territorio:  Villa San 
Faustino, Colpetrazzo, 
Castelrinaldi, Viepri e 
Montignano. Il percorso 
si completa il 16 maggio, 
a Massa Martana capo-
luogo. Obiettivo di questo 
lavoro è stato quello di 
far  conoscere e valoriz-
zare il patrimonio storico, 
artistico e natura -
listico dei borghi del ter-
ritorio, riportandone in 
auge le tradizioni, i giochi 
e i cibi del passato. 
La quarta tappa ha avuto 

come meta il paese di Vie-
pri, che ha avuto il piacere 
di ospitare i ragazzi delle 
quinte classi dell’Istituto 

comprensivo di Massa 
Martana, accompagnati 
dalle loro insegnanti. Per 
l’occasione è stato riacceso 
il vecchio forno di comu-
nità del paese per cuocere, 
come una volta, pane e fo-
cacce. A salire in cattedra 
sono state le donne del 
paese che hanno spiegato 
tutte le fasi della prepara-
zione dei cibi ed al ter-
mine anche ai bambini è 
stato consentito di met-
tere le “mani in pasta”, ci-

mentandosi nella prepa-
razione. 
I prodotti cotti al forno 
sono stati poi degustati 

dagli ospiti nella piaz-
zetta, mentre tutto il 
paese per l’intera mat-
tinata si è inebriato di 
profumi e riempito di 
persone come un 
tempo. 
L’evento è stato realiz-

zato con la fattiva collabo-
razione e la 
par te cipazione della Pro-
loco di Viepri, del Circolo 
ANSPI e della Comu-
nanza Agraria del posto. 
Al termine della matti-
nata, i bambini hanno 
omaggiato e ringraziato i 
tre presidenti, presenti in 
rappresentanza di tutto il 
paese, con un loro dise-
gno raffigurante i luoghi 
del paese fatti rivivere per 
tale occasione. 

menti da parte di tutti i 
presenti, essendo incen-
trato sulla figura di Pinoc-

chio allo specchio 
affiancata a quella di un 
robot,  pure allo spec-
chio. In un simile conte-
sto fiabesco, mentre 
Pinocchio, esaltando 
l’importanza dell’unicità 
degli esseri umani, può 

dire “Grazie Fatina, sono 
diventato un bambino”, il 
robot può soltanto con-
statare che per lui non è 
sufficiente neanche la fa-
tina, dato che rimarrà 
sempre e solo “uno dei 
tanti”. 
Nella foto: Azzurra Ca-
strini, con a fianco Gio-
vanni Antonelli del 
Rotary Club di Todi e Pa-
trizia Cardone, presidente 
della Associazione “Lega-
lità e Cultura dell’Etica”, 
che organizza il concorso. 



Non si può mai attraversare l’oceano se non si ha il coraggio di perdere di vista la riva.      Cristoforo Colombo
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ARIETE: Sarete forti e determinati. Se stavate aspettando 
un cambiamento, questo mese vi metterà in condizioni di 
svoltare. In amore le stelle esalteranno audacia, passione, 

grinta, emozioni. Sul lavoro indossate il vostro migliore sor-
riso e avanti tutta. Benessere esteriore ed interiore su ottimi livelli! 
Estetica e salute potrebbero donarvi sorprese piacevolissime! 

TORO: Se siete romantici questo mese potrebbe regalarvi 
le occasioni giuste per far emergere questa vena idealistica, 
in contrasto con chi afferma che voi del Toro siete inguari-

bili materialisti! Sul lavoro vorreste risultati, riconoscimenti, 
sicurezza per il futuro o maggiori entrate per il presente. Buona vita-
lità ma forse nessuna particolare grinta.  

GEMELLI: Questo mese vi vedrà in risalita con grinta e fi-
ducia in voi stessi. Potrebbe essere un periodo eccellente 
anche per il cuore! Sul lavoro prospettive eccellenti, che si 

nutriranno dapprima delle vostre idee per poi svilupparsi 
grazie alle buone occasioni in arrivo. Grinta, energia e benessere, con 
l’arrivo del periodo del vostro compleanno prenderanno il volo. 

CANCRO: Questo mese potrebbe risultare parecchio con-
traddittorio per i vostri gusti. Molta la voglia di benessere 
e piacere dentro di voi, ma pure tra confusione, incompren-

sioni e parecchia stanchezza. Le emozioni saranno piuttosto 
accese. Impulsività e scarsa concentrazione sul lavoro. Dovrete pre-
stare attenzione al nervosismo che potrebbe esasperare precedenti 
problemi gastrici, come ad esempio il reflusso o l’acidità. 

LEONE: Bella l’energia di cui godrete a maggio! Sicurezza, 
fiducia e determinazione! In amore sarete tanto, molto, a 
volte forse troppo, passionali! Sul lavoro le vostre ambizioni 

potrebbero finalmente focalizzarsi nella direzione giusta.   
Forse la concentrazione mentale andrà ad alti bassi, ma su benessere 
e vitalità potrete contare sempre. Ottimo se praticate sport! 364 

VERGINE: Approfondite i vostri progetti, schiaritevi le idee 
su che cosa volete e chi volete essere e perdonate il passato. 
In amore dovrete scavare a fondo nelle motivazioni, nella 
reale radice di ogni desiderio e permettere ai sogni di met-

tere le ali. Il vostro impegno sul lavoro sarà puntuale e affida-
bile. Nel complesso, godrete di una buona vitalità per la maggior 
parte di maggio. Anche l’energia mentale sarà su ottimi livelli. 

BILANCIA: Per qualcuno di voi questo mese potrebbe 
rappresentare un momento passionale e carico di sensa-
zioni eccitanti. Sul lavoro cercate di non perdere di vista i 

vostri obiettivi, specie se da tempo li state perseguendo.  Il 
vostro benessere sarà preso di mira da conflitti, nervosismo e rabbia. 
Potreste perfino esasperare alcuni timori.  

SCORPIONE: Vi aspetta un periodo vario in cui affronterete 
situazioni precedenti, imprevisti e complicazioni, ma sem-
pre con grande presenza di spirito. In amore non abbiate 
paura della vostra emotività! Sul lavoro questo mese non vi 

concederà sconti. Dovrete sudare ogni grammo di ogni suc-
cesso. Nel complesso, starete bene e godrete di energie sufficienti.  

SAGITTARIO: Vi sentirete un po’ guerrieri, pronti ad af-
frontare routine, complicazioni e soprattutto i piaceri che 
questo mese vi promette. L’energia annunciata dalle vostre 

stelle potrebbe prendere una piega molto passionale e molto 
maliziosa nel delicato e piacevole ambito dell’amore! Sul lavoro siate 
accorti. Le stelle in questo mese vi vorranno energici e vitali. 

CAPRICORNO: Nel vostro cielo si avvicenderanno cam-
biamenti importanti, premonizione di significative scelte in 
ambito personale. Le contraddizioni in atto nel cielo po-

trebbero ripercuotersi anche sul vostro stile di amare! Sul 
lavoro cercate di non disperdere le vostre risorse in troppe direzioni. 
La scarsa energia potrebbe essere il vostro punto debole. Poca vita-
lità, troppe cose da fare, potrebbero creare delle difficoltà.  

ACQUARIO: La vostra forza di volontà farà la differenza! Nei 
rapporti familiari, in quelli sociali o lavorativi, grinta e de-
terminazione vi aiuteranno a gestire con prontezza e abilità 
ogni tipo di questione. Sarete passionali e grintosi, ma forse 

sulle emozioni dovrete impegnavi un po’ di più! Ottime idee e tanta 
voglia di fare sul lavoro. L’energia non vi mancherà mai! Vi sentirete 
sempre pronti ad affrontare ogni impegno.  

PESCI: Vi aspetta una fase piacevole, ideale per fare piazza 
pulita del passato, da quello che non vi soddisfa. Venere in 
Toro sarà l’amica di dolcissime sensazioni con emozioni 
positive e costruttive. Sul lavoro rispolverate le vostre am-

bizioni e avanti tutta. Il cielo vuole vedervi avanzare, non retro-
cedere. Vitalità discreta e benessere buono. Anticipate gli eccessi, 
fisici ed emotivi, annunciati da Venere e Giove in Gemelli. 
 

CULTURA | “TODI CITTÀ DEL VIOLINO” 

ETAB: affidato il restauro 
del Violino Klotz 
 

È stato consegnato 
nelle mani del 
M a e s t r o 

liutaio  Heyligers di Cre-
mona, il secondo violino 
di ETAB, della Scuola 
di  KLOTZ di Mitten-
wald  (Germania) attri-
buito secondo il Maestro 
Liutaio  Rodolfo Fredi di 
Roma (nato a Todi) a Se-
bastian (scrive “Klotrj di 
Mittenvaddt, probabil-
mente Sebastiano”). 
La Consolazione 
ETAB (già Istituzioni Riu-
nite di Beneficenza e 
ancor prima Congrega-
zione di Carità di Todi, 
fondata dai priori di Todi 
durante il Rinascimento) 
ha ereditato due violini 
nell’ambito del lascito 
della  Famiglia Sardoli di 
Todi. 
Una delegazione di ETAB 

e del Comune di Todi rap-
presentato dall’Assessore 
alla Cultura Dr.ssa Alessia 
Marta ha accolto il Mae-
stro Liutaio a Todi facen-
dogli visitare gli spazi per 
l’allestimento in pro-
gramma per febbraio 
2025. 

La serata inaugurale del 
venerdì 21 febbraio 2025 
si esibirà il Maestro Indro 
Borreani  che riporterà a 
Todi lo strumento per 
consegnarlo al prossimo 
vincitore del concorso 
violinistico. 
Etab ringrazia l’Ammini-

strazione comunale di 
Todi, il Maestro Venturi, 
il Maestro Liutaio Heyli-
gers, le imprese locali per 
il sostegno di questo am-
bizioso progetto rivolto ai 
giovani e la nobile fami-
glia Sardoli per la sua ge-
nerosità nel dare 
un’opportunità ai giovani 
meritevoli.  

AMBIENTE | PREAPERTURA L’1 SETTEMBRE 

Apertura della caccia  
fissata per il 15 settembre 
 

Nel corso della se-
duta della  Con-
sulta Faunistico 

Venatoria, che si è svolta 
nei giorni scorsi presso gli 
uffici dell’Assessorato re-
gionale competente a Pa-
lazzo Broletto, è stato 
trovato l’accordo unanime 

con i rappre-
sentanti delle 
associazioni 
dei cacciatori 
per tracciare le 
linee essenziali 
del Calendario 
v e n a t o r i o 
2024/2025. Si tratta del terzo anno 

consecutivo che il Calen-
dario viene varato con 
l’accordo di tutte le asso-
ciazioni venatorie.     
È prevista una giornata di 
preapertura per domenica 
1 settembre per la tortora 
selvatica, esclusivamente 
da appostamento, con uti-
lizzo dell’apposito applica-
tivo web per sospendere 
l’attività venatoria al rag-
giungimento del carniere 
prefissato per la Regione 
Umbria, mentre è stato ri-
chiesto a ISPRA un parere 
sulla possibilità di esten-
dere la preapertura allo 
storno. È inoltre inten-
zione dell’assessorato ri-
chiedere il parere sulla 
possibilità di inserire in 
preapertura anche la cor-
nacchia grigia e la gazza. 
L’avvio generale della cac-
cia è stabilito per dome-
nica 15 settembre 2024, 
terza domenica del mese, 
e si  chiuderà il 30 gen-
naio 2025, come previsto 
dalla legge nazionale. 
Confermata un’apertura 
unica su tutto il territorio 
regionale per la caccia al 
cinghiale, fissata per do-
menica 20 ottobre 2024 e 
chiusura il 19 gennaio 
2025.
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Più non sanno e sono imbevuti di false informazioni più pensano di sapere.     Giordano Bruno

SPORT | UNA FESTA DELLA COREOGRAFIA 

A Todi la XI edizione del 
“Trofeo Opes Gym 2024” 
 

La presenza di centi-
naia di persone ha 
fatto da cornice ad 

una festa dello sport 
che  Opes Umbria  ha ri-
proposto a  Todi,  dopo 
qualche anno e che si è 
svolta in altri Comuni 
umbri. Dodici associa-
zioni ed oltre 280 atleti e 
danzatori partecipanti, 
provenienti da tutta l’Um-
bria ed una da Rieti, la 
“Eos Ritmica Rieti”.  Le 
altre società sportive 
sono: “Solodanza Tr,  Ma-
smar Angel di Massa 
Martana, Dance Studio 
Florida’s Tr, Danziamo 
Giove Tr., Olympia W.F. 
Center di Todi, Village 
Dance Pantalla, Saimon 
Dance Trevi, Gymnastic 
Orvieto, Movit Pg,   Arte 
Danza Bastia Umbra, 
Latin Project Orvieto. 
Giudici d’eccezione, Gioia 
Malentacchi giudice in-
ternazionale di Ginna-
stica, Roberto Calderini 
insegnante, danzatore e 
coreografo TV, Edoardo 
Mangoni atleta danzatore 
di livello internazionale. 

L’edizione 2024 vedeva 
per la prima volta l’istitu-
zione del “Trofeo Memo-
rial Mauro Desantis”, 

già  presidente della Fede-
razione Danza Sportiva 
comitato umbro, recente-
mente scomparso. 
L’edizione del trofeo Opes 
Gym quale miglior coreo-
grafia assoluta, quest’anno 
è stato assegnato alla “Asd 
Olimpia WF Center”  di 

Moira e Morena Ciucci. 
Un ringraziamento sen-
tito è stato esteso dal C.N. 
Opes Italia prof. Fabrizio 

Quaglietti, a tutti 
i partecipanti per 
l’impegno e le ca-
pacità dimo-
strate, nonché 
all’amministra-
zione comunale e 
a tutto lo staff. 

Commovente infine il ri-
cordo di Mauro Desantis 
da parte di Quaglietti: 
«Un uomo solare, legato 
non solo al mondo della 
Danza Sportiva, ma allo 
sport in generale, inteso 
come mezzo educativo e 
formativo per i giovani». 

Gli After Hours campioni  
regionali di biliardo 
 

Ottimo risultato per la 
squadra After Hours 

di Marsciano  capitanata 
da  Giorgio 
Scorteccia (vice capitano 
Gianluca Fasci) che si è 
imposta nelle finali 

di Campionato Regionale 
di biliardo specialità 
PALLA 8    che si sono 
svolte domenica 28 aprile 
presso il circolo Biliardino 
più di Foligno. 
«È stata una grande sod-

d i s f a z i o n e 
frutto di molti 
allenamenti e 
alla fine ha vinto l’amicizia 
e la squadra, ringraziamo 
tutti gli sponsor che ci 
hanno sostenuto, Cantina 

Baldassarri, Gi.Ma. e il 
nostro After Hours», ha 
commentato il vice capi-
tano Gianluca Fasci.

CALCIO | PROMOZIONE DELLA PRIMA SQUADRA 

Festa a Pantalla per la  
“doppietta” dell’Olimpia 
 

L’Olimpia Umbria 
ha festeggiato a 
Pantalla, insieme ai 

tesserati, familiari e ti-
fosi, la promozione della 
Prima Squadra, risultata 
brillantemente prima, con 
5 punti di distacco dalla 
seconda classificata, nel 
girone C del campionato 
di Seconda Categoria e 
degli Under15. 
Presenti all’evento il Sin-
daco di Todi Antonino 
Ruggiano e il vice Claudio 
Ranchicchio. 
Nel corso della serata è 
stata consegnata a ciascun 
giocatore una pergamena 
con la relativa foto ri-
cordo, in abbigliamento 

di rappresentanza. «Rin-
grazio tutto il gruppo, a 
partire dal mister Daniele 
Azzarelli, per la sua meti-
colosità e l’impegno nella 

carica ricoperta, suppor-
tato e consigliato da 
Checco Pazzaglia. Ringra-
zio inoltre tutti i singoli 
giocatori, per la tenacia e 

i sacrifici compiuti du-
rante tutto il corso della 
stagione. Un ringrazia-
mento speciale va al diret-
tore sportivo Luigi 

Primieri, al di-
rigente An-
drea Pelli, a 
Luca Galletti e 
a Francesco 
Durello. 
Siamo tornati 
nella categoria 
che ci com-
pete.», ha 
scritto orgo-

glioso, in un post su Face-
book, il  Presidente 
Pierpaolo Coletti, coadiu-
vato da Agostino Latini. 
«Questa è una squadra 
che non prende un rim-
borso ed è composta per 
l’80 per cento da ragazzi 
del vivaio», aggiunge il re-
sponsabile del settore gio-
vanile Paolo Giulivi, che è 
uno dei fiori all’occhiello 
della società sportiva di 
Pantalla, che sforna tanti 
ragazzi che vanno a costi-
tuire la spina dorsale della 
prima squadra. 

Tommaso Marconi 



Il pittore non è colui che è ispirato ma colui che riesce a ispirare gli altri.      Salvador Dalí

di Nicola Sargeni
Restauro mobili d’epoca - Imballaggio su misura
Deposito arredamento - Traslochi anche in combinata

Sede: Pantalla di Todi Tel. 389 3480577 nsargeni@yahoo.it

AUTO E MOTO 
 

 
Vendo Mazda 6 SW, 2.0 Diesel, anno 
fine 2009, buone condizioni generali, 
revisionata, molto spaziosa. Tel. 340-
3130653. 
Vendo per inutilizzo ciclomotore Apri-
lia “Habana» custom cc 50 di colore 
nero, in buonissimo stato, completo di 
parabrezza e bauletto. Visibile a Mar-
sciano. Euro 450 trattabili. Tel. 329-
4771531. 
 

IMMOBILI 
 
Vendesi appartamento in località Porta 
Fratta, Todi. Tel. 347-3160673. 
Vendesi appartamento con terreno lo-
calità Pontecuti, Todi. Tel. 347-3160673. 
Vendesi appartamento Monte Castello 
di Vibio, località Madonna del Piano. 
Tel. 340-5338000. 
Affittasi monolocale a Camerata, com-
pletamente restaurato e immobilito, per 
brevi e lunghi periodi. Tel. 340-
6190634. 
Vendo casale tra Collevalenza e Massa 
Martana: 230 mq in parte da ristruttu-
rare, con annessi accatastati all’urbano, 
1,5 ha di terreno con oliveto e 1,5 ha di 
bosco. Tel. 347-0621291. 
Vendo locale commerciale sito in Mar-
sciano in via Umberto I, locale ad oggi 
in disuso, da ristrutturare e composto 
da: un grande ingresso con vetrina 
unica, tre grandi vani, il retro corredato 
di ampie finestre,  bagno, totale mq 
128,15, forno a legna in muratura. 
Prezzo 65.000 euro, no agenzia, solo se 
interessati, no perditempo. E-mail: mar-
cotestatonda@icloud.com. Tel. 333-
8139868. 
Vendo appartamento a Pian di Porto 
zona residenziale con bellissima vista su 

Todi: 3 camere, 2 bagni (con finestra), 
soggiorno, cucina con camino, soffitta, 
terrazzi. Bagni già arredati (uno con 
doccia idromassaggio). Termo auto-
nomo (compreso condizionatore). Abi-
tabile da subito. Possibilità di visionare 
senza impegno. Chiamare o lasciare un 
contatto su whatsapp e sarete richiamati 
327-8096216. 
Affitto appartamento a Montalto Ma-
rina distanza dal mare 500 metri, 5 posti 
letto, per i mesi da giugno a settembre. 
Tel 338-6790024. 
Marsciano, zona palazzetto, affittasi ap-
partamento di mq 83 tutto arredato al 
piano terra. Lunedì, Mercoledì, Venerdì 
dalle15 in poi; Martedì e giovedì dalle 18 
in poi; Sabato e domenica dalle 9 in poi. 
Tel. 388-7585947. 
 

TERRENI 
 
Vendo terreno agricolo mq 3040, voc. 
Teveraccio loc. Pantalla di Todi, facil-
mente raggiungibile dalla strada princi-
pale, dotato di pozzo per l’irrigazione e 
relativo allaccio Enel, vendesi causa inu-
tilizzo con prezzo da concordare. Tel. 
331-2572795. 
Vendo terreno edificabile di un ettaro, al 
centro di Cappuccini a Todi, al mo-
mento terreno agricolo con ulivi, prezzo 
molto interessante. Tel. 388-4538826. 
Vendesi appezzamento di terreno recin-
tato, con capanna, olivi e pozzo, adatta 
anche per allevamento o addestramento 
animali, urbanizzato e ben servito. Tel. 
349-4069081. 
 

CASE VACANZA 
 
Affitto in Abruzzo casa fronte mare, 4 
posti letto, nuovo arredamento, con ter-
razza e garage. Tel. 347-9878233. 
Sardegna-Isola Rossa: privato affitta ap-

partamenti di diverse tipologie a Isola 
rossa e Trinità d’Agultu. Prezzi vera-
mente imbattibili. Per tutte le informa-
zioni e foto potete contattare 
posta@marcopirodda.com. Tel. 339-
3378786. 
Affittasi casa vacanze in Abruzzo nel 
periodo estivo, loc. Villa Rosa, fronte 
mare, 4 posti letto, pulito, luminoso e 
fresco, con terrazzo grade abitabile. Tel. 
393-6729793. 
 
ATTIVITÀ COMMERCIALI 

 
Affitto attività di agriturismo già av-
viato, con sei camere. Tel. 333-6587699. 
Cedesi attività di parrucchiera ed este-
tica a Marsciano, zona centrale, ampio 
parcheggio, avviata da diversi anni e con 
clientela consolidata. Si prendono in 
considerazione diverse soluzioni riguar-
danti il locale. Tel. 339-5457666. 
 

LAVORO 
 
Cerco lavoro per pulizie domestiche in 
abitazioni private e strutture turistiche, 
stiro e commissioni. Tel. 338-9695529. 
Offresi per assistenza anziani diurna e 
pulizie giornaliere, automunita. Tel. 
349-6080978. 

Donna italiana automunita, con anni di 
esperienza, cerca lavoro come esistenza 
anziani di notte e pomeriggio. Tel. 338-
2370302. 
Cerco lavoro come trattorista-escavato-
rista, con esperienza. Tel. 370-1523825. 
Azienda di abbigliamento e cosmetica, 
ricerca personale in Umbria per interes-
sante attività di vendita diretta. Tel. 328-
4048335. 
Signora referenziata offresi per pulizie 
domestiche, uffici, condomini, assi-
stenza anziani ad ore, badante. Automu-
nita, esperienza, serietà.  Zona Gualdo 
Cattaneo, Giano. Tel. 346-5609412. 
Donna italiana, automunita offresi per 
assistenza anziani diurna e pulizie do-
mestiche in zona Todi-Marsciano. Tel. 
349-6080978. 
Cerco collaboratrice domestica ad ore, 
due volte a settimana zona Todi, cor-
retta e seria. Tel. 333-9595600. 
Cercasi autista italiana con patente B. 
Inviare curriculum vitae all’ email al 
luca290419@libero.it con numero di 
cellulare. 
Donna italiana automunita, con molti 
anni di esperienza, cerca lavoro come 
assistenza anziani di giorno e di notte. 
Massima serietà, zona Marsciano e 
Todi. Tel. 388-7552697. 

LEZIONI 
 
Laureata con lode in filosofia e storia, 
diplomata liceo classico (60/60), impar-
tisce lezioni di latino, greco, italiano, fi-
losofia, storia, geografia, inglese a 
ragazzi dalle scuole elementari alle su-
periori. Affiancamento anche a studenti 
universitari per preparazione esami e 
correzione/revisione tesi di laurea. 
Esperienza decennale, massima serietà 
e professionalità. Disponibile sia in pre-
senza che online. Tel. 347-8776230. 
 

ARREDAMENTO 
 
Vendo camera da letto matrimoniale 
degli anni 25, rifinita in marmo, in buo-
nissimo stato. Tel. 329-9564229. 
Vendo: 8 sedie con paia di Vienna euro 
20 all’una; culla di bambù nuova con 
materassino e rivestimento euro 100; al-
talena chicco euro 20; casetta giochi 
euro 40; un salotto azzurro euro 250; li-
breria in legno con supporto in ferro 
euro 50; tavolino da salotto laccato nero, 
con contenitore bar euro 40; un divano 
bordeaux e uno panna 2 posti euro 100 
all’uno. Tel. 347-0892466. 
Vendo due letti singoli con materasso, 
come nuovi, anche separatamente, 
prezzo da concordare telefonicamente. 
Tel. 346-8470929.  
 

ANIMALI 
 
Regalasi stupendi gattini, maschi e fem-
mine, zona Todi. Tel. 346-8470929. 
Regalasi graziosi gattini, anche a pelo 
lungo. Tel. 338-3870142. 
Vendesi cuccioli di cane pastore tede-
sco, nati il 2 marzo 2024, con pedigree. 
Due vaccinazioni effettuate e inseri-
mento del microchip. Tel. 392-9547741. 
 

ATTREZZATURE 
 
Vendo pneumatico per trattore semi-
nuovo, Agrimax RT 765 BKT, 280/70 
R20. Tel. 334-7133386.   
Vendo forno a legna da esterno e 
pompa elettrica. Tel. 389-8180314. 
Cerco motofalce BCS diesel. Tel. 320-
1942679. 
Vendo pompa a benzina da un pollice e 
un quarto, 100 litri al minuto, autope-
scante, quasi nuova. Tel. 328-7411130. 
 

VARIE 
 
Vendo valigia nera, nuova, cm 60x45 
profondità 30, ad euro 50; una testata 
letto antica, matrimoniale, prezzo da 
concordare; altalena euro 20; casetta 
giochi euro 40; 6 sedie restaurate, del 
fine 700 ad euro 400 ognuna; cornici 30 
euro l’una. Tel. 347-0892466. 
Vendo due materassi singoli 80x190 a 
30 euro l’uno, anche separati; affettatrice 
per scarso utilizzo a 30 euro. Tel. 349-
3225244. 
Vendo a Marsciano statue etniche, col-
lane e maschere africane, oggetti di 
varie parti del mondo, prezzi trattabili. 
Tel. 339-4455608. 
Vendo piante ventennali di Aloe Vera e 
Aloe Arborea, ogni vaso contiene più 
piante, prezzo 50 euro a vaso. Tel. 366-
4590345. 
Vendo causa doppio regalo, culla 
«Chicco Next to me Pop Up”, colore gri-
gio. Nuova, con imballaggio integro. 
Adatto anche per alberghi ed agrituri-
smi. Tel. 366-3327854. 
Causa inutilizzo vendo taglia e cuci 
SINGER Mod. 140 perfettamente fun-
zionante. Usato raramente, come 
nuovo.  Prezzo affare euro 80. Tel. 349-
1662076.


